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ЧП районного масштаба

НЕ РОЙ ДРУГОМУ ОМУ...
По «горячим следам» Сообщаем подробности

...И в третий раз про
бурил шофер землю, и, 
заметив обрывок телефон
ного кабеля, скрылся с 
места происшествия, не 
взяв с бабушки Александ
ры Кирилловны Ф-вой ни 
копейки за работу.

И приехали сотрудники 
ГТС, и сказали старушке, 
что многострадальный по
селок Кольцово опять ос
тался без связи с городом. 
А кроме того, поселок 
Компрессорный и Урал- 
лесхоз. И что виновата в 
том одна она, бабушка, а 
потому ругали долго, но и 
они ушли, не взяв ни руб
ля.

Эта грустная история на
чалась в четверг, 1 3 октяб
ря, когда, Александра Ки
рилловна решила по при
меру соседей расширить 
свой участок в коллектив
ном саду «Мир и дружба». 
К несчастью, по террито
рии сада (а он расположил-

Экология

ХОЛОД-СПАСИТЕЛЬ
Семь тонн аммиачной воды слили на землю в Пол- 

дневском отделении совхоза «Северский». Жидкость 
затопила территорию мастерской и стала растекаться 
по канаве вдоль дороги. К счастью, ядовитые стоки 
не успели попасть в реку Каменку, которая впадает в 
Чусовую, но, по утверждению специалистов, через поч
ву просочились в грунтовые воды. Лишь ударившие 
холода спасли источник питьевой воды от загрязне
ния.

На месте происшествия побывала заведующая отде
лом Полевского центра санэпиднадзора Л. Симонова, 
сообщившая об умышленном характере экологическо
го преступления. По ее сведениям, работникам отделе
ния понадобилась бочка, которую они, не задумываясь 
о последствиях, опорожнили.

На управляющего Полдневского отделения наложен 
штраф в 500 тысяч рублей, который его обязали выпла
тить из личных , доходов. Кроме того, рекомендовано 
провести насыпку грунта по контуру поражения почвы.

«ЕАН»

Послесловие

АВОСЬ, BE ЗАЧАХНЕМ
Как мы уже сообщали, на 

прошлой неделе в Екатерин
бурге и Челябинске рабо
тала медицинская торговая 
миссия из США. Американ
ские фирмы, предприятия и 
медицинские учреждения 
нашей области установили 
первые контакты.

Выступая перед прессой, 
губернатор области, не
смотря на небольшое коли
чество конкретных резуль
татов, назвал миссию ус
пешной. Установленные свя
зи в будущем должны 
принести практическую 
пользу «чахлому» россий
скому здравоохранению. 
Г лава американской делега
ции Эрик Уивер, отмечая 
большой интерес к покупке 
оборудования, надеется, 
что «больницам помогут 
администрация и заводы 
Урала».

За время этого визита 
подписан протокол о наме
рениях создания совместно
го производства медицин
ской аппаратуры америка

ся в километре от птице
фабрики) как раз и про
ходила линия, связующая 
пострадавшие районы с го
родом.

...Решив переставить 
забор, женщина тормоз
нула проезжающую непо
далеку бурильно-крано
вую машину. Шофер, как 
истинный джентльмен, не 
отказал. Последствия из
вестны, финал — нет. Ибо 
не с бабушки же взыски
вать издержки (ремонт 
шел безостановочно до 
понедельника). Председа
тель сада С. И. Назаров 
тоже не «крайний» — в 
свое время, говорят, всех 
предупреждал о пределах 
допустимого. Поэтому 
дело едва ли дойдет до 
конкретных штрафных 
санкций.

Да и название сада о 
том же — «Мир и друж
ба»...

Е. ТАТАРИНОВА

но-бельгийской компанией и 
фирмой «Медавтоматика». 
Городская детская больни
ца № 9 и фирма «Черней 
интернэшнл» договорились 
об обмене специалистами и 
о покупке ненового медо- 
борудования по «сходной 
цене». «Медтехника» со
вместно с американцами 
будут ремонтировать и вос
станавливать оборудование 
в уральских лечебницах. 
НПО «Автоматика» вела 
переговоры с несколькими 
фирмами об организации 
выставки заокеанской про
дукции в Екатеринбурге.' 
Обсуждались также вопро
сы приобретения оборудо
вания для службы крови, 
обучения наших врачей в 
США, велись переговоры о 
создании совместного про
изводства одноразовых упа
ковок для инфудиозных рас
творов, приобретении тех
нологических линий по ути-* 
лизации одноразовых 
систем.

Л. АРКАДЬЕВА

Не знаю уж, насколько 
удовлетворенным остался ми
нистр внутренних дел В. Ерин 
морально-политической под
готовкой своих свердловских 
коллег, но на внимание прес
сы в Екатеринбурге ему грех 
жаловаться: на пресс-конфе
ренцию с гостем собрались, 
пожалуй, с полсотни предста
вителей средств массовой ин
формации. Что называется, 
полный аншлаг. Один из кол
лег пошутил: на Черномырди
на столько не собиралось! 
Другой парировал: да кто он 
такой, Черномырдин!

Шутки шутками, но явка по
казала уровень интереса прес
сы к деятельности органов 
внутренних дел. Можно ска
зать — пик интереса. Оно и 
понятно: журналистов и самих 
стреляют, как уток. А с дру
гой стороны, каждый из, них с 
детства знает поговорку, ко

НЕ ТАК СТРАШЕН ЧЕРТ, 
КАК ЕГО МАЛЮЮТ ЖУРНАЛИСТЫ
торую им напомнил во время 
встречи В. Ерин: «От сумы и 
от тюрьмы ... Дальше вы зна
ете».

Поэтому вопрос не в том, 
чтобы победить преступность 
и ликвидировать одиозную пе
нитенциарную систему, а в 
том, чтобы поднять ее на ци
вилизованный уровень. Как вы
разился министр, уже сейчас 
«иногда в колонию просто при
ятно зайти». А когда будет не 
«иногда», а «всегда» — мы и 
сможем сказать о себе, что 
стали цивилизованными.

Продолжая горькую тему 
неволи, В. Ерин коснулся и ста
туса лесных колоний в связи с 
упразднением главка, регули
ровавшего их производствен
ную деятельность, притом до
статочно эффективную. Как 
сказал В Ерин, «нельзя полу
чать прибыль от труда осуж
денных», безнравственно, дес
кать, его эксплуатировать (?!)

Честно говоря, в этом мес
те стала, пожалуй, особенно 
очевидна замордованность ру
ководителей силовых структур 
в Москве деятельностью гипе
рактивных столичных правоза
щитников, уже немало сделав
ших на ниве освобождения от 
«вышки» или смягчения приго
воров для матерых убийц, на
сильников и казнокрадов, 
пользующихся особым уваже
нием и снисхождением в гла
зах московской элитарной ин
теллигенции (борющейся 
одновременно столь же рья
но и за легализацию педерас
тии, «то, видимо, как-то взаи
мосвязано — мало, видно, на 
воле крепких мужиков!).

И вообще — мало настоя
щих мужиков в России! На это 

Демографические записки-------------------- 5--------------
В сентябре этого года в Екатеринбурге было 

зарегистрировано 975 родов, что на 61 мень
ше. чем в августе. Зато абортов (печально, но 
факт) — на 484 больше: 1854, из них 651 — 
так называемый «мини-аборт». «Свободная лю
бовь во время отпуска», — так работники ека
теринбургского горздравотдела объяснили рост 
этого печального показателя.

В сентябре женщины стали «бдительней», 
чем в августе: 834 (на 156 больше, чем в ав
густе) представительницы прекрасного пола 
предохранились от нежелательной беремен
ности с помощью внутриматочных спиралей.

Двойняшек стало больше
Похоже, что сентябрь — очень грустный 

месяц во всех отношениях: детская перина
тальная смертность (мертворожденные и умер
шие в первые шесть дней после родов) соста
вила 19,2 на 1000 детей: это тоже больше, чем 
в предыдущем месяце.

А что радует — так это количество двоен, 
появившихся на свет в прошлом месяце: их 
аж 13! _____

3, Т0РГУШИНА

тоже посетовал в ходе пресс- 
конференции министр внут
ренних дел. «Это ненормаль
ное состояние общества, ког
да здоровый мужик боится 
выйти на улицу!» — заявил В. 
Ерин. (Хотя здоровых сейчас 
не густо — у каждого второ
го ОРЗ или похлеще).

Министр для наглядности 
даже пример привел, как 
двухметровый фермер, тор
гующий на рынке мясом, по
жаловался на какого-то «шиб- 
зика», который «рэкетирил» 
из него деньги. По мысли В. 
Ерина, «надо прививать в со
знании людей» способность к 
самообороне, к защите соб
ственной чести и достоинства.

И отчасти министр в этом 
прав. Но лукавит: как профес
сионал, он не может не знать 
и того, что проблема всякий 
раз заключается не в одном 
«шибзике», а в целой их ар

мии, к тому же прекрасно во
оруженной.

Поэтому и двухметровые, 
и полутораметровые ферме
ры без боя уступают вымога
телям: жизнь-то дороже. И 
популистскими советами пре
ступность не одолеешь. В кон
це концов В. Ерин и сам по
нял несостоятельность своих 
доводов и признал, что мили
ция «шибзиками» тоже долж
на заниматься.

Кстати, население не про
тив само постоять за себя, как 
на «диком Западе», как в аме
риканских боевиках, но тогда 
надо выдать ему на руки ог
нестрельное оружие и узако
нить возможность самоорга
низоваться в народные дружи
ны. В этом случае, правда, 
будет не совсем понятна роль 
органов внутренних дел, т.к. 
мы придем к полному «ком
мунизму» в деле борьбы с 
преступностью.

Между тем, по словам В.Е- 
рина, «мы с вами уже пере
жили крупнейший криминаль
ный криз». Он пришелся на 
1992 год. Сейчас «процесс 
роста преступности в Россий
ской Федерации остановлен», 
«улучшилась работа по рас
крытию преступлений», «ста
ла лучше защищаться собст
венность, все ее формы». 
Было бы приятно разделить 
этот оптимизм, хотя он и ка
жется несколько преждевре
менным.

Несколько необоснованно 
мажорным мне показался и 
настрой министра на то, что
бы «оценить степень опаснос
ти оставшихся преступных 
групп» — мол, не так стра
шен черт, как его малюют. В.

Ерин категорически отверг и 
Домыслы журналистов относи
тельно «волны терроризма», 
неуправляемости ситуации со 
стороны государства.

По его мнению, «остроту 
удалось сбить». И в частнос
ти, в Свердловской области, 
где В. Ерин посетил различные 
подразделения своего ведом
ства, в том числе СИЗО и 
ОМОН, «удалось задокумен
тировать ряд серьезных пре
ступных сообществ, отправить 
за решетку ряд серьезных ли
деров». Но «говорить, что у 
нас есть сверхсерьезные ус
пехи, рано».

В. Ерин, на мой взгляд, 
вполне справедливо покрити
ковал журналистов за искус
ственное нагнетание эмоций и 
раздувание страстей вокруг 
тех или иных криминальных 
эпизодов, за стремление ви
деть тенденцию даже там, где 
речь идет о случайном проис
шествии. Например, убили 
банкира — значит, пошла охо
та на финансистов. Пострадал 
журналист — началось широ
комасштабное наступление на 
свободу слова.

Думается, тут В. Ерин прав: 
бытует такой подход к осве
щению событий, есть склон
ность к обобщениям. Но кор
ни этого — не в капризах бо
гемной прессы, а глубже — в 
истерическом состоянии об
щества в целом, когда на ногу 
наступили — «наших бьют!». 
Есть такой синдром. Народ 
устал отбиваться от шпаны.

Вот и факт приезда мини
стра в регион у меня и у не
которых моих коллег было ис
кушение напрямую связать с 
повышенно опасной кримино
генной обстановкой на Сред
нем Урале. Предупреждая по
добные выводы, В. Ерин под
черкнул: «Это плановая рабо
чая поездка министра». После

Кашу шелом не иШШШПШ
Когда его нет...

Екатеринбурга запланировано 
такое же рабочее, итоговое 
совещание в Челябинске.

Нельзя не согласиться с 
министром и в том, что прес
са в погоне за сенсацией уде
ляет много внимания фактам 
совершения злодеяний, но 
почти не интересуется факта
ми их раскрытия, которых 
тоже немало и они не менее 
поучительны. В результате в 
общественном сознании со
здается довольно искаженная 
картина беспредела, на кото
рый у общества нет управы. 
Тем самым пресса — вероят
но, из самых благих побуж
дений (разбудить, предосте
речь) — фактически льет воду 
на мельницу криминалитету: 
внушает милиции и обществу 
мысль об их беспомощности, 
парализуя их волю к борьбе и 
вселяя вдохновение в преступ
ников. Может быть, желани
ем отрезвить журналистов и 
объяснялись излишне оптимис
тичные заявления министра — 
как говорится, «от противно
го», «клин клином».

На встрече с прессой при
сутствовали начальник Управ
ления внутренних дел Свер
дловской области В. Воротни
ков, глава администрации об
ласти А. Страхов, 
руководитель правительства 
области В. Трушников.

С. МАТЮХИН

Фото В. ЯКУБОВА

«Которую неделю пытаюсь купить маргарин, расти
тельное масло, майонез... Специально съездила в Екате

ринбург, но и здесь ни отечественных жиров, ни им
портных. Это что — диверсия)!

М. ПЕТУХОВА
Полевской»

Досаду нашей читательницы — как не понять? На днях, 
безуспешно обойдя все известные мне магазины, прошту
дировала том «1000 вкусных блюд». Еле-еле нашла около 
десятка «обезжиренных» рецептов. Прикинула — дня на три 
меню готово. Однако из разговора с Еленой Чернышевой, 
начальником отдела непродовольственных товаров Комите
та по развитию товарного рынка городской администрации, 
поняла, что «поститься» придется много дольше...

— Исчезновение продуктов жировой группы объясняется 
тем, что Свердловский жиркомбинат (основной производи
тель для Екатеринбурга и области) с начала сентября почти 
не выпускает эту продукцию. Причина — отсутствие сырья. 
В сравнении с июлем-августом объемы производства мар
гарина снизились на 90 процентов, майонеза — на 30 про
центов. Однако самое трудное позади: в Екатеринбург уже 
поступили две цистерны растительного масла, жизненно 
необходимого жиркомбинату. Две другие цистерны масла 
из семян нового урожая придут в город через неделю. Со 
временем торговая фирма «Екатеринбургмаслосбыт» (наш 
основной партнер) снабдит город нужным количеством де
фицитного продукта. Пока же все, что удается закупить, 
распределяется между предприятиями общественного пи
тания, школами, детскими садами, больницами и магазина
ми, обслуживающими льготные группы населения (инвали
дов, участников войн, многодетные семьи и так далее).

— Вы говорите о масле «на розлив» Когда же появит
ся «бутылочное»!

— По бутылкам масло разливает опять-таки наш жир- 
комбинат. Он не будет заниматься этим до тех пор, пока не 
нарастит объемы выпуска маргарина и майонеза и не насы
тит этой продукцией город.

— Надеюсь, это произойдет скоро...
— Вполне возможно. В минувший вторник жиркомбинат 

вышел на нормальную рабочую мощность производства 
майонеза. Выпущена пробная партия маргарина, и уже с 
четверга продукт производится в полном объеме. Даже еспи 
ажиотаж еще на какое-то время сохранится из-за“ нашей 
привычки покупать все впрок, со временем пройдет и это

— Да, но дефицит отечественной продукции можно 
было восполнить импортом...

— ... которого нет? Это можно считать совпадением или 
закономерностью, но, судя по всему, жировая группа про
дуктов — сейчас не самый выгодный для коммерсантов то
вар. Насколько я знаю, цены на него за рубежом выше 
отечественных. Спрос здесь невысок: своя продукция ка
жется и качественнее, и вкуснее, а может — просто привы
чка. Ситуация может измениться, если будет получено раз
решение на беспошлинный ввоз в город продовольственных 
товаров. Это разрешение в свое время пытался получить 
для Москвы ее мэр Лужков. Резолюция Президента дает 
шанс получить подобную привилегию, кроме того, Санкт- 
Петербургу и Екатеринбургу. Все документы переданы в 
Правительство РФ. Ждем решения.

Подготовила Е. ВИТАЛЬЕВА

ПОГОДА
23 — 24 октября по об

ласти ожидается перемен
ная облачность, без осад
ков. Ветер северо-запад
ный, 5 — 10 метров в се
кунду. Температура воздуха 
ночью минус 4 — 9, днем: 
23 октября минус 2 — плюс 
3, 24-го 1 — 6 выше нуля.

НАРОДНЫЙ 
МЕСЯЦЕСЛОВ

23 октября — Евяякпнй.
По месяцу гадают о по

годе и ветре. «На Евлампия 
рога месяца кажут в ту сто
рону, откуда быть вет
рам».«Коли на Евлампия 
грязь да слякоть — октябрь- 
грязник до Казанской (4 но
ября) снегом не умоется, в 
белый кафтан не нарядится»

О ВАЛЮТАХ
56-17-71, 56-17-73 

СПРАВОЧНОЕ КУРСОВ ВАЛЮТ 
(С 10 ДО 18 ЧАСОВ)

Вчера курс доллара Мос
ковской межбанковской ва
лютной биржи поднялся на 7 
рублевых пунктов и составил 
3022 руб./долл., предвари
тельное предложение соста
вило 40,25 млн. долл., спрос 
— 45,2 млн. долл. Централь
ный банк РФ по заявлениям 
дилеров продал 4,9 млн. 
долл.

Курсы ЦБ РФ: доллар — 
3015 руб., дойчмарка — 
2004,01 руб.

• Торги на Уральской реги
ональной валютной бирже 
закончились следующими 
результатами: доллар —- 
3035 руб , дойчмарка —

2040 руб.
В Екатеринбурге на рын

ке наличной валюты доллар 
по максимальной цене поку
пали в Аэрофлот-банке, Ку- 
бань-банке (ТЮЗ), Уралака- 
дембанке, Курск-банке — 
3120 руб./долл., по мини
мальной цене продавали в 
УралКИБ-банке — 3225 
руб./долл.

Дойчмарку по максималь
ной цене покупали в Ураль
ском банке реконструкции и 
развития — 2080 руб./ДМ, 
по минимуму цене продава
ли в Уралкомбанке — 2124 
руб./ДМ.

В. ФАЙЗРАХМАНОВА

ПЬЯНОГО ТРАКТОРИС
ТА, выписывающего немыс
лимые виражи на 27-м ки
лометре автодороги Ир
бит—Алапаевск, работни
кам ГАИ удалось 
остановить только при по
мощи табельного оружия.

.Водмтель препятствовал 
обгону и не реагировал на 
требования остановиться. 
Лишь пробитые пулями 
задние колеса заставили 
его притормозить. Оказа
лось, что 20-летний меха
низатор колхоза им. Куй
бышева И. Удинцев позаим
ствовал «железного коня» 
у своего родственника, за 
которым была закреплена 
машина, и использовал ее 
для вояжа за спиртным. 
Правление колхоза подели
ло на двоих материальный 
ущерб, взыскав с каждого 
из виновников по... 15 ты
сяч рублей.

«ЗДАНИЕ Железнодо
рожного загса заминирова 
но», — сообщил неизвест 
ный доброжелатель, позво 
нившии в пятницу утром ра-
ботинкам этого
учреждения. Последние 
немедленно прекратив тор
жественные обряды, вы
звали специалистов, кото-

рые эвакуировали будущих 
молодоженов и их гостей 
и тщательно обследовали 
помещение. Взрывного 
устройства не обнаружено. 
Сотрудники загса не ис
ключают, что провокацию 
совершил либо отвергну
тый воздыхатель, либо 
жених, в последний мо
мент передумавший всту
пать в брак.

' «ЕАН»
ВЗОРВАНО неустанов

ленное взрывное устрой
ство 20 октября в Нижнем 
Тагиле. Пострадавших нет. 
Милицией задержан подо
зреваемый. А в 11 часов 
этого же дня, также в Н. 
Тагиле, у плотины, рядом 
со зданием горадмини
страции, в пруду всплыл 
труп неустановленного 
пока мужчины 25 — 30 лет, 
со связанными за спиной 
руками.

Пресс-служба УВД 
области
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НД СМЕНУ!

КЗ ХМУРОМ дворе нзбито- 
го временем, обшарпан

ного с изнанки здайия Ураль
ского университета, у свален
ной прямо к стене груды урод
ливых шербатых кирпичей, сто
ит маленькая сухонькая ста
рушка. Старушке много лет, 
но одета не по погоде легко; 
наверное, вышла ненадолго. На 
ней видавшая виды коричне
вая болоньевая Курточка и се- 
ренькйй беретик. А в руках— 
черные кусочки ливерной кол
басы. которые она один за 
другим подкладывает на белое 
эмалированное блюдечко, при
говаривая: тКушай. кушай, 
сердешный. Уж больно ты 
страшный какой — даже по
ласкать тебя боязно...»

Колбасу за обе теки упле
тает большой ободранный пят
нистый котище, явно вылезший 
из зияющей в метре от блю
дечка дыры в земле, наскоро 
закрытой кусками жести, ко
торая придавлена теми же са
мыми кирпичами. Из дыры 
слабо сочится струйка тепла, 
происходящая от университет
ской отопительной системы... 
Так живут сейчас все бомжи. 
И люди, и звери.

Рядом с первым облезлым 
бомжем второй — поменьше и 
поприличнее на вид. Тоже 
забывший обо всем на свете н 
всецело сосредоточившийся на 
колбасе. Тут же — и еще це
лая мохнатая бригада; две се
рые кошки и две собаки —• 
молодая гладкошерстная и по
жилая кудлатая, производя
щая впечатление полуслепой. 
Может быть, так оно и есть; 
старость.

Видимо, эти уже покушали.
На то, чтобы пройти мимо, 

меня не хватило.
— Вы часто их кормите? — 

спрашиваю у старушки.
Она поворачивает ко мне 

лнио и внимательно смотрит 
сквозь стекла очков.

— Каждый день. В три ча
са, на этом месте. Они уж 
знают — бегут мне навстре
чу, сердещные.

— А чем кормите? Чем при
дется?

— Почему чем придется... 
Стою в очереди, покупаю кол
басу. И кормлю. Уже много 
лет. Контингент, конечно, по
стоянно меняется. Одни исче-

Кому на Руси жить хорошо?

БАБА ЗОЯ
И ПТИЦА ФЕНИКС

зают, другие появляются. До 
двенадцати и;Тук в одно вре
мя было. А сейчас вот эти ос
тались. Двое мои, приблудные. 
А вот эта собачка в универси
тете живет, прибилась. Осталь
ные бездомные все... Как их 
не пожалеть?

Так я познакомился с Зоей 
Яковлевной Ярмолинской. Ко
ренной свердловчанкой и быв
шим руководителем счетной 
группы Управления Свердлов
ской железной дороги.

Многие пенсионеры разго
ворчивы. Но про Зою Яковлев
ну Так сказать, наверное, — 
слишком получится грубо. Она 
— общительный человек. А 
это разные вещи. Общитель
ность предполагает такт. По
интересовалась моей персоной. 
Узнав, что я из «На смену!», 
даже просветлела липом:

— Знаю, конечно. .Молодая 
была —- и пописывала даже 
к вам. Многих журналистов 
знала. Была у пас тогда 
очень хорошая традиция. По 
воскресенья^, вечером, соби
рались вместе вот в том до
ме, где сейчас американское 
посольство располагается, — 
«насменовиы», «Уральский ра
бочий»... Стихи читали, песни 
пели, беседовали. Ой, много 
что приятно вспомнить.

Потом спрашивает:
—- А как нынче у «На сме

ну!» дела?
— Да живем,—гово-рю,—по- 

тихоньку. Крутимся.
— Я понимаю, — покивала 

она. — Денежек всюду не хва
тает. Человек, хоть и говорит
ся, что он царь природы, а без 
денежек никак ему не про
жить.

— А вы как, Зоя Яковлев
на?

— Ну, как у меня может 
быть? Была пенсия 85, теперь 
вот 123 тысячи сделали. Так 

на одних только кошек и со
бак двадцать с лишним ухо
дит в месяц. Так вот.

— Сами, конечно, очень 
скромно питаетесь.

— Я Смеюсь иногда... Я вам 
признаюсь: так люблю моро
женое — просто страсть моя. 
Но не могу себе это позволить. 
Ведь если хотя бы два-три 
раза себя мороженым побалую 
— как тогда кошек смогу на
кормить?

К? АБЕ Зое восемьдесят 
— шесть. Мужа уже нет в 
живых. Когда-то было четы
ре дочери: тридцать шестой, 
тридцать восьмой, сороковой, 
сорок второй... Время-то ка
кое! Одна не смогла пережить 
войну — погибла. Остальные 
разъехались. Деньгами иногда 
пособят или купят чего — и 
опять исчезнут надолго. Так 
вот и живут они сегодня 
в маленькой двухкомнатной 
квартире: баба Зоя, кошка Ки
са и собака Жуля. Втроем.

Я спросил у бабы Зои, что 
такое для нее счастье. Попро
сил ее: только не удивляйтесь, 
мол, такому вопросу. Многие 
удивляются.

— Да нет, чего ж, — просто 
ответила опа.— Вся наша 
жизнь теперь удивительная по
шла, разговоров всяких мно
го... Насчет счастья скажу так: 
это все-таки относительная 
вещь. Счастье — это птица 
Феникс, которая умирает и 
возрождается. Снова умирает. 
И снова возрождается. Мож
но вспомнить, как было рань
ше. Вы знаете — удивительное 
дело... Было ведь очень тяж
ко. Очень. Вонна, четверо де
тей, муж сильно болел, в девя
тиметровой комнате все 
жили, да еше к нам родствен
ники эвакуированные из Одес
сы приехали... И всё равно 

было не так тяжело, как сей
час. Наверное, тогда мы чув
ствовали себя счастливее.

— Почему?
— Ну, во-первых, — это же 

понятно, в молодости куда ни 
шагнешь — все приятно. Все 
воспринимается более оптими
стично: выдержим, переживем! 
Ну, во-вторых,..

— Изменившаяся жизнь. 
Она вас очень угнетает?

— Очень. Особенно, знаете, 
когда смотришь передачи «Ес
ли», «Момент истины»... Это 
же общение с людьми, более 
или менее цивилизованными, 
интеллигентными и умными. 
Поэтому они хорошо владеют 
сегодняшней ситуацией и им 
можно верить. И то, о чем они 
говорят, тяготит просто неве
роятно. Разговоры эти очень 
печальны для меня. Мне жал
ко мою страну.
НОЛ БАСА на блюдечке 

кончилась. Пятнистый 
облезлый бомж вылизал дни
ще и, подняв голову, внима
тельно уставился на меня. Он 
был действительно ужасен. 
Все его тело выглядело как 
старый продавленный матрац, 
из которого вывалилась поло
вина ваты, на морде, покрытой, 
как проказой, коростами и за
лысинами, глубоко сидели ту
склые и тоскливые глаза. Он 
молчал. Не урчал и нс мяукал. 
В этом молчании было что-то 
зловещее.

Баба Зоя перехватила мой 
взгляд и снова сказала сочув
ственно:

— Смотри, какой страшный- 
то, а! Ведь и погладить тебя 
не решусь совсем...

— Полный город диких зве
рей, — говорю. — У здания 
горсовета недавно видел стаю 
бездомных собак, которые впо
валку лежали на газоне. Го
лодные. Это было как выра

жение протеста... Люди скоро 
доиграются. Звери одичают 
окончательно, и тогда начнет
ся беспредел.

Котище нахохлился, дернул 
хвостом и медленно , с досто
инством удалился в свою 
тихую обитель. За ним полез и 
второй. Самые приятные мину
ты в их бомжеской жизни на 
сегодня были исчерпаны.

А Зоя Яковлевна вдруг ска
зала:

— Самое обидное, что мы 
чувствуем себя тоже, как они 
— живущими где-то в подва
ле, в подземелье. Мы не име
ем возможности выбраться на
ружу. Вот скажите, куда я 
могу пойти с моей пенсией? В 
кино, в театр, на выставку? 
Скажите, что я сейчас вообще 
могу, бедная, слепая, никому 
не нужная?

Потом была небольшая па
уза.

— Моих денег хватит толь
ко на то, чтобы накормить 
этих кошек. Потому что им 
еше хуже, чем мне. И мне их 
жалко. Я знаю, что такое го
лод. Войну пережила. Этих 
кошек я в беде не оставлю. 
И, знаете, мне обидно, что 
живые люди проходят мимо и 
смеются. Им смешно, что я 
даю кошкам поесть, что я с 
ними разговариваю. Вот это 
называется человеческая жес
токость... Если бы я была та
кая же богатая, как БриДжит 
Бардо, — я бы тоже организо
вала какую-то серьезную кам
панию. Помошь нашим бро
шенным животным.

Она нагнулась, подобрала с 
земли свое белое эмалирован
ное блюдечко, чтобы отнести 
его домой.

— Баба Зоя, — сказал я,— 
извините, конечно, вы не оби
дитесь. если я вам немножко 
помогу?

И полез за деньгами. Заце
пил, сколько было «пятисо
ток».

— Спасибо, — коротко от
ветила она, приняв этот скром
ный взнос. — Будьте здоровы. 
— И чтобы с «На смену!» все 
было хорошо. — И направи
лась к дому.

Завтра она накормит своих 
кошек немного посытнее.

Д. МУРЗИН.
Екатеринбург.

* Национальное возрождение

ЦЕНТР - ПРОТИВ КОНФРОНТАЦИИ
В повести «Бура-нный полу

станок» известный киргизский 
писатель Чингиз Айтматов по
ведал поэтическую легенду о 
воине, попавшем в руки ино
земных захватчиков, В резуль
тате чудовищной операции во
ин лишается своей памяти, ста
новится слепым и покорным 
исполнителем чужой воли — 
манкуртом.

Эта легенда раз за разом 
возникала перед моими глаза
ми после недавней встречи с 
одним из земляков. Судьба 
оказалась к нему благосклон
ной — он получил высшее об
разование, добился служебной 
карьеры, достатка в семье, в 
отличие от некоторых не стал 
менять на русский лад своего 
имени, не забыл родного язы
ка. Но, увы, какое равнодушие 
к судьбе своей нации читал я 

в его глазах в течение много
часовой беседы...

Я уже слышу голоса своих 
оппонентов: «Талл, где выпя
чиваются национальные про
блемы, там и появляются меж
этнические конфликты». Нет 
возражений. Но разве мы не 
видим выпячивания одного 
языка, пусть даже великого и 
могучего, и пренебрежение к 
другим языкам и другим куль
турам, начиная со школьного 
порога и кончая всесильными 
средствами массовой инфор
мации? И разве предложения 
о делении территории России 
архаичным аршином времен 
династии Романовых на губер
нии и уезды, пренебрегая фак
том захвата и поглощения го
сударственных образований 
многих десятков народов, на
селяющих одну шестую часть 
земной суши, не являются 
подтверждением этого прег.п«- 
вутого «выпячивания»?

Следует признать, что раз
витие национальных движений, 
стремление к сохранению на
циональных культур, языка, 
территориальной общности 
объективно, разумно и нужда
ется в доверии, и поддержке.

Исходя именно из этих пред

посылок, строит свою деятель
ность областной центр татар
ской и башкирской культуры, 
возглавляемый председателем 
центра Т. А. Султановым, му
сульманская религиозная об
щина.

Сегодня татарское нацио
нальное движение в городе на 
подъеме — никого уже не 
удивляют концерты нацио
нальной эстрады с участием са
мых лучших профессиональ
ных исполнителей из родст
венных республик Татарстана 
и Башкортостана, проходящие 
при полном аншлаге в лучших 
залах города. Порой не усту
пают в мастерстве именитым 
гостям и местные звезды эст
радного жанра. С завидным 
постоянством проводятся на
циональные религиозные пра
здники. Все больший размах 
приобретает деятельность об
ластного центра татарской и 
башкирской культуры. Но ус
покаиваться на достигнутом 
было бы весьма преждевре
менно. В городе нет ни одно
го национального детского са
да, имеются серьезные проб
лемы с обучением детей в 
школах татарскому и башкир
скому языкам. Молодое поко
ление не только не знает род
ного языка, но все больше от
даляется от традиций и обыча
ев своего народа. От молодых 
родителей все чаще можно 
услышать: «А что даст моему 
ребенку обучение родному 
языку?». Дело, конечно, не сво
дится к изучению татарского 
языка. За последние десяти
летия многое сделано для ни
велирования культуры различ
ных народов Российской Фе
дерации, Свердловская об
ласть в этом плане не исключе
ние. Но разрушение культуры 
мусульманских народов Ураль
ского региона в течение не
скольких столетий составляло 
стержень государственной по
литики российских правителей.

Татарский народ, к сожале
нию, даже наполовину не зна
ет свое прошлое, потому что в 

школах в течение десятилетий 
ему внушали «историю», на
писанную под диктовку мос
ковских идеологов. В области, 
где проживают свыше 300 ты
сяч человек татарской и баш
кирской национальности, и по 
сей день отсутствуют ежеднев
ные национальные теле- и рэ- 
диок&налы. И даже в консти
туции Уральской республики 
права коренных народов, при
числяемых сегодня к нацио
нальным меньшинствам, обой
дены вниманием и о них упо
минается лишь мимоходом. 
Не случайно ни в областной 
Думе, ни в городском Пред
ставительном собрании не ока
залось ни одного представите
ля татарской или башкирской 
национальности.

Многочисленные обществен
ные движения и формирова
ния, возникающие из среды 
татарской и башкирской об
щины, сегодня далеки от взаи
мопонимания.

А платформа для примире
ния есть! Уже год остается не
востребованным проект Меж
дународного мусульманского 
культурного центра, разрабо
танный архитектором В. Н. Ба
ранцевым. Именно с реализа
цией этого уникального проек
та связана перспектива сохра
нения родного языка, развития 
национальной культуры и об
разования в Екатеринбурге и 
Уральском регионе для му
сульманской общины. Проект 
ждет своего Творца — с ру
ками ювелира, глазами худож
ника, душой поэта.

Хочется надеяться, что реа
лизация проекта получит но
вый импульс после посещения 
Екатеринбурга представитель
ной делегацией из Татарстана 
во главе с председателем ис
полкома Всемирного конгрес
са татар И. Р. Тагировым.

Р. ВАЛИУЛЛИН, 
член авторской группы 

проекта Международного 
мусульманского центра.

В последней передаче «Момент истины» депутат Государствен, 
ной Думы, екатеринбуржец Л. Некрасов резонно посетовал на то, 
что ЛДПР Жириновского, в отличие от демократических сил, го
раздо крепче организована. Она словно взяла все лучшее из опы
та партийного строительства, накопленного КПСС: дисциплину, 
целеустремленность, простоту и доступность, искусство критики 
политических оппонентов.

И еще одни сильный момент-. ЛДПР, как никакая другая пар
тия, учитывает психологическое состояние общества, его уста
лость, его эмоциональный менталитет и взрывной темперамент.

Эти строки — не похвальба, они — констатация фанта. В на
шем регионе недавно начала выходить вот эта (на снимке) газе
та. Посмотрите, как доверчиво тянутся дети к неукротимому ли
деру российских либеральных демократов. Вам это ничего не 
цагойинает? С. МАТЮХИН. Фото А. ТОКАРЕВА.

тдл
Я ТОВАРИЩАХ 

СОГЛАСЬЕ
ЕСТЬ

Основательное потрясение 
национальной валюты ознаме
новало окончание летнего за
тишья в деловой и политичес
кой жизни страны.

Похоже, что результатом 
паники на Московской меж
банковской валютной бирже 
будут не только перестановки 
в высших органах власти, но 
и рост социальной напряжен
ности. Равновесие, в котором 
находились общество и эко
номика. оказалось неустойчи
вым. Моментально подскочи
ли цены на импортные това
ры, а чуть погодя, скорее 
всего, начнется и рост цен на 
товары отечественного произ
водства. А зарплата осталась 
той же. Такое несоответствие 
многих выведет из себя.

Заявить о своем отношении 
к происходящим событиям 
решили и профсоюзы, соби
рающиеся устроить 27 октября 
«Всероссийскую акцию про
теста профсоюзов против гра
бительской политики режима 
Ельцина—Черномыр дина».

Разные профсоюзные объе
динения, которые, как извест
но, не живут в согласии, на 
этот раз оказались едины. 
Правда, если Федерация не
зависимых профсоюзов Рос
сии (подписавшая договор об 
общественном согласии) при
зывает трудящихся просто по
митинговать, то, скажем, Кон
федерация свободных проф
союзов России (не подписав
шая договор) намерена под
крепить свои требования ак
тивными действиями—от ос
тановки производства (а че
го его останавлипать—оно и 
так стоит. — Авт.) до актов 
гражданского неповиновения.

В Екатеринбурге профсоюз
ный митинг состоится 27 ок
тября ч .киноконцертного те
атра «КРСмбё».

С. ОЛЕХНОВИЧ.

Актуальное интервью
В России начался напряженный процесс по объединению каза

чества. Существование множества казачьих организаций, порой 
противоборствующих между собой, мешает не только осуществле
нию политики государства, но и самому процессу н- вхождения 
казачества. Подготовка законодательной базы для объединения 
вдет уже давно. Самыми последними законодательными актами 
стали постановление Правительства РФ от 22 апреля 1991 г. «О 
концепции государственной политики по отношению к казачест
ву и проект Закона РФ «О казачестве». До 1 октября планирова
лось провести Всероссийский объединительный казачий круг 
(съезд). Однако собрать круг оказалось сложнее, чем его наме
тать. О проблемах объединения российских казаков мы и поп. 
росили рассказать атамана Екатеринбургского казачьего округа к 
первого заместителя председателя Совета атаманов Белого союза 
казачьих войск России Анатолия Байкова.

— Анатолий Александрович, 
расскажите, пожалуйста, об 
истории создания Екатерин
бургского казачьего округа и 
Белого союза казачьих войск 
России.

—- В конце 1992 года я, 
бывший тогда товарищем ата
мана «Вольной Сибирской ста- 
иицы», ушел из нее с несколь
кими казаками, чтобы осно
вать «Уральский благотвори
тельный фонд реабилитации 
казачества» и «коммерческую 
структуру»—корпорацию «Ка
зачий круг».

В октябре прошлого года 
был создан Екатеринбургский 
казачий округ (ЕКО), вскоре 
вошедший во Всеуральское 
казачье войско, атаманом ко
торого был избран потомствен
ный казак из Оренбурга Вик
тор Титов.

Стремление обрести свое 
собственное экономическое и 
политическое лицо подтолкну
ло нас к созданию общерос
сийского казачьего объедине
ния.

15 и 16 июля в Екатерин
бурге состоялась презентация 
ЕКО и круг Белого союза ка
зачьих войск России, куда на
ряду со Всеуральским войском 
вошли Амуро-Уссурийское. Ус
сурийское, Сибирское войско, 
Союз казачества Оренбуржья, 
Всекубанская казачья ассоциа
ция. войсковая структура с 
Дона, Уфимо-Самарскнй каза
чий полк и 60 округов. Ата
маном союза стал Титов. На 
круге были приняты устав и 
программа Белого союза.

— Какие казачьи объедине
ния еще существуют в России?

— Объединений довольно 
много. Тем не менее, реально

Улицы жизни

Я НЕ МИЛИЦИЯ, Я
...Провожал из Шереметь

ево-2 друга на постоянное 
место жительства в далекую 
Австралию. Туда, где в декаб
ре начинается лето, а люди 
ходят «вниз головой».

— Чего ж ты уезжаешь? 
Тут у тебя все было — мос
ковская квартира в престиж
ном районе, зарплата за мил
лион, друзья, родные?

— Устал я жить по прави
лам сумасшедшего дома. Ус
тал каждый день бояться ок
ружающих. Устал за хлебом 
ходить с газовым пистолетом... 
Уже на таможне он повернул
ся ко мне и сказал: «А вооб
ще-то больно уезжать». «Я 
тогда тебя не понимаю!» — 
удивился я.

Три дня до этого были шум
ные проводы, и мы фотогра
фировались на память — с 
друзьями, однокашниками, 
родными. Почти всю пленку 
отсняли. Последний кадр ре
шили сделать у «границы» — 
на таможенном досмотре. Ед

АТАМАН БАЙНОВ: «КАЗАЧЕСТВО 
НУЖНО ВОЗРОЖДАТЬ ЧЕРЕЗ ЭКОНОМИКУ»

претендуют на верховенство, 
помимо Белого союза, еще два 
—Союз казаков России (ата
ман Александр Мартынов— 
бывший директор Московского 
автокомбината и бывший ра
ботник одного из московских 
райкомов КПСС) и Союз ка
зачьих войск России и зару
бежья (СКВРиЗ. атаман Вик
тор Ратиев—бывший лейте
нант милиции). Если за Мар
тыновнами уже прочно ут
вердилось прозвание «крас
ных» (поскольку Союз каза
ков создавался при активной 
поддержке КПСС, а его ата
манами становились бывшие 
секретари райкомов), то в ок
ружении Ратиева в разное 
время побывало немало уго
ловных элементов.

— В чем разногласия меж
ду казачьими формирования
ми по вопросу об объедине
нии?

— Самое главное—на этом 
идет определенная политичес
кая игра. Верховые атаманы 
Союза казаков России выпол. 
няют социальный заказ не на 
объединение, а на раздробле
ние казачества. Это проявля
ется в том, что истинными ка
заками они считают только 
себя и не хотят иметь дело 
с другими структурами каза
ков.

Ратиев же прираваивает 

ва блеснула вспышка, служа
щий схватил документы, сбро" 
сил багаж и закричал: «Немед
ленно засветите пленку. Сни
мать запрещено!» В конце 
концов пленку мы отдали — 
не срывать же отъезд, само-, 
лет «под парами»... И тогда 
друг мой сказал: «Теперь ты 
меня понимаешь?!»

...Месяц спустя ехал я в 
трамвайчике на Вторчермет. 
Сидел со мной паренек лет 
25-ти. Вошла шумная пьяная 
компания, развалилась, заку
рила. Попутчик мой встал и 
потребовал затушить сигаре
ты. Двое подошли к нам, по
казали «ствол». Их аргумент 
мы вынуждены были принять...

— Я раньше добрый был,— 
объяснил позже на улице мой 
сосед, — а теперь злой. Если 
вечером подходят двое-трое 
и просят закурить — достаю 
нож и тыкаю одного из них. 
Если остальные не убегают, 
убегаю я. По-другому сегод
ня не выживешь...

Президента к монарху и одно
временно за спиной прави
тельства ведет переговоры с 
лидерами коммунистов, нацио
налистических движений, одо
бряет заключение договора 
донских казаков с чеченцем 
Дудаевым в то время, когда 
этот договор был осужден 
многими казаками как позор
ный и авантюрный.

Из-за всех этих противоре
чий объединительный круг пе
реносится на конец года.

— Как процесс объединения 
идет на Среднем Урале?

— Местные атаманы уже в 
течение года предпринимают 
попытки для объединения 
уральского казачества. Естест
венно, что многие из них хо
тели бы видеть себя во гла
ве этого движения. Однако от
сутствие здоровой основы для 
объединения казачества обрек
ло многие из их пропагандист
ских мероприятий на неудачу.

— А какова позиция местных 
властей?

— Для проведения в жизнь 
государственной политики по 
поддержке казачества в мест
ных органах власти необходи
мо создать специальные отде
лы. Переговоры о создании та
кого органа в нашей области 
шли еще при администрации 
губернатора Э. Росселя. И 
только сейчас к этому вопросу 
вновь возвратились под влия
нием федеральных властей. 
Появилось предложение са
мим казакам сформировать Ко
ординационный совет по делам 
казачества при областной ад
министрации. Администрация 
не хочет вмешиваться в на
ши внутренние дела и предла
гает нам самим разобраться в 
своем движении и провести

-РЭКЕТ
...На днях провожал знако

мую в Москву — ночным по
ездом. Едва поезд отъехал, ко 
мне на перроне подошел муж
чина лет сорока пяти, в «ко
жане», с рыскающими глаза
ми.

— Что вы туг делаете? — 
грубо обратился он.

— Поезд провожал,
— Ваши документы!
—А вы кто такой будете,— 

уточняю, — чтобы проверять?
— Документы покажи!
— Вы цзои сначала предъя

вите...
— Я начальник уголовного 

розыска линейного отдела.

Забавно, думаю, чего это на
чальство, будто рядовой по
стовой, по ночам документы 
проверяет? Показал я ему «ко
рочки» с надписью «Пресса».

— Надоели все, б...!
Странный страж порядка, 

«фамилию вашу, товарищ на
чальник угро, назовите!» — 
догоняю его.

— Мезенцев.

объединительный областной 
круг.

— А насколько реально его 
проведение?

— Считаю, что единый крут 
всех казаков области прове
сти в настоящее время невоз
можно. Мы не принадлежим к 
разным структурам. Если мы 
проведем формальное объеди
нение в границах области, мы

тем самым их разорвем по ча
стям, а собрать в единое це
лое без наличия серьезной ос
новы не сможем. И дело здесь 
не только в разногласиях меж
ду атаманами и различии по
литических ориентаций, а глав
ным образом, в отсутствии 
единой казачьей экономики.

— Так каковы же ваши пред
ложения по созданию прочной 
основы для будущего объеди
нения казаков?

— Основой для объединения 
должна быть единая здоровая 
казачья экономика.

Мы поддерживаем углубле
ние рыночных реформ в Рос
сии. При этом считаем необ
ходимым: дальнейшее сниже
ние инфляции, прекращение 
выпуска не обеспеченных то
варами денег, проведение в 
жизнь закона о банкротстве, 
снижение налогообложения ча
стного бизнеса в сфере произ
водства, а также реального 
производителя.

В области сельского хозяй
ства необходим поэтапный пе
реход к частной собственности 
па землю. Казак—не только 
вони, по и земледелец. Поэто
му необходимо развивать ка
зачье землепользование в рай
онах исконного проживания 
казаков. Традиционной хозяй
ственной фовмдй казаков была 
обшива. Вот и сейчас мы првд-

Я не отступался. Пошел за 
ним. 0 подземном переходе 
«дзержинец» резко остановил
ся, огляделся по сторонам, 
взял меня за грудки и тихо 
процедил:

— Я не милиция, я — рэкет, 
понял? И не вздумай бежать 
к ментам — я тебя везде до
стану!

— Так бы и говорил, — от
ветил я.

Пока ждал электричку на 
Шарташ, за мной неотступно 
следовал бритый мальчик. Че
го уж они так испугались? Вто
рой раз в эту ночь меня обыс
кали по всем правилам на
стоящие милиционеры — они 
на мою беду проводили опе
рацию «Суррогат» на Октяб
рьском рынке, а мой путь ле
жал мимо.

Только придя домой, закрыв 
многочисленные «пуленепроби
ваемые» двери, я позволил се
бе расслабиться, разжать ку
лаки, утереть холодный пот и 
унять дрожь.

...«Теперь ты меня понима
ешь?» — спрашивал уезжавший 
к кенгуру и попугаям друг. 
Понимаю.

С. МОЛОДЦОВ.

лагаем создавать общины на 
основе кооперирования каза
ков как частных собственни
ков, а также развивать отдель
ные хуторские хозяйства.

— Вы уже приступили к 
созданию такой экономики?

— Еще в прошлом году в 
корпорацию «Казачий крут» 
вошли несколько сельскохозяй
ственных предприятий Курган
ской области («Заветы Лени
на», «Колос», госплемконеза- 
вод «Шадринский» и акцио
нерное общество «Красная 
звезда»). Тогда началась серь
езная работа по закупке у них 
продуктов питания для про
дажи в Екатеринбурге и по
ставке нм оборудования для 
ее переработки и ппоизводства 
готовых товаров. В хозяйства 
было инвестировано 3,8 мил
лиарда рублей.

Мы создали экономический 
казачий центр. Екатеринбург
ский казачий округ признан 
властями единственной каза
чьей организацией, которая 
четко следует своей программе.

— А как конкретно вы ви
дите технологию объединения 
уральского казачества?

— При администрации нуж
но создать координационный 
совет из представителей каза
ков в количестве, допустим, 10 
человек, избранных в своих 
Формированиях. Пусть казачьи 
организации представят обос
нованные проекты экономиче
ского развития входящих в их 
состав структур. КС объеди
нит эти проекты в единый 
план. В качестве стратегичес
кой основы этого плана мы 
предлагаем экономическую 
программу Белого союза как 
научно обоснованную я полу
чившую одобрение органов 
власти.

На базе создаваемой казачь
ей экономики области можно 
будет решать политические и 
иные вопросы объединения ка
зачества. Все остальные пути 
уже были испробованы и по
терпели крах.

Интервью чтил
Л. ИВАНОВ.

Пресс-опрос
ОХ

УЖ
эти

«ЗЕЛЕНЫЕ»!
Чего только не повидала 

многострадальная Россия за 
последние годы! И вот что ин
тересно: как только обстановка 
в стране более-менее стабили
зируется, как только мы с ва
ми немного успокаиваемся и 
начинаем уже потихоньку 
мечтать о том, что светлое за
втра, возможно, скоро придет 
и на нашу улицу, как тут же 
— бац! — и все портится из- 
за какой-нибудь новой полити
ческой или экономической не
урядицы.

Вот так случилось и на этот 
раз: надо ж было доллару 
«набить себе цену» именно в 
тот момент, когда мы только- 
только стали привыкать ко 
всяким «наворотам» рыноч
ной экономики.

«А что же будет дальше?» 
— мысль, промелькнувшая в 
голове у многих. Ну, а люди, 
пришедшие в тот, прямо ска
жем. злополучный день в «икс- 
чейндж» - пункты, просто 
разводили руками, когда пря
мо перед их носом табличка 
со старым курсом доллара 
сменялась новой, которая со
общала уму непостижимые 
цифры.

Для того, чтобы выяснить, 
что подумали в тот момент 
екатеринбуржцы, мы и отпра- 
вились «в народ»:

ПЕНСИОНЕР С УРАЛ МА
ША:

— А мне все равно: у меня 
ни доллара нет. Да и рублей 
маловато.

ЭМОЦИОНАЛЬНАЯ ОСО
БА, У КОТОРОЙ ЛИЦО — 
ЗЕРКАЛО ДУШИ:

— В тот момент, когда я 
узнала о том, что курс дол
лара так вырос, я подумала: 
какой ужас! И до сих пор на
хожусь в замешательстве: не 
знаю, что с «зелеными» делать: 
то ли бежать продавать, то 
ли уж лучше сидеть и выжи
дать.

ВЕСЕЛЫЙ (АЖ ЖУТКО 
СТАНОВИТСЯ) ЧЕЛОВЕК:

— В тот момент я подумал: 
хорошо!

— Хорошо?! Почему?
— А не знаю! Хорошо, и все 

тут. У меня-то долларов нет! 
СТУДЕНТЫ - ОПТИМИСТЫ:
— Мы подумали: кошмар! 

Правда, сейчас уже видно, что 
все будет нормально: курс па
дает, значит, дела не так уж 
и плохи.

МОЛОДОЙ ЧЕЛОВЕК. 
ВСЮ ЖИЗНЬ РВУЩИЙ РО
ЗЫ БЕЗ ШИПОВ:

— Я сразу подумал: хлеб и 
молоко не на что купить бу
дет!

ЧЕЛОВЕК. ВО ВСЕМ ВИ
ДЕ КОТОРОГО СКВОЗИЛО 
НЕДОВОЛЬСТВО СУЩЕСТ
ВУЮЩИМИ ПОРЯДКАМИ:

— Так жить нельзя!!!
М УЖ ЧИН Л, ПО КУ п АЮ- 

ШИЙ ГАЗЕТЫ. КОТОРЫЕ 
ТАК И ОСТАЮТСЯ НЕПРО
ЧИТАННЫМИ:

— Валидола выпил.
В народ ходила

3. ТОРГУШИНА.
Фото А. ПОРУБОВА.
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НА СМЕНУ! -

Рейтинг

У нас уж если полюбят, 
то крепко и надолго. Из 
девятнадцати самых попу
лярных телевизионных ве
дущих в сентябре—относи
тельно новыми именами 
можно назвать Нелли Пет
кову («Останкино». ИТА), 
Скороходова (программа 
«В поисках утраченного...», 
«Россия») и Лидию Ивано
ву («Останкино». «Тема»), 
Остальные—привычны, и 
интересно лишь то, кто на 
каком месте.

Новый Институт социаль
но-политических исследова
ний провел опрос в Москве, 
Центре России, Поволжье и 
на Урале.

Итак, берем московскую 
десятку лучших и смотрим, 
являются ли они такими 
же любимцами публики в 
провинции (Москва— 1, 
Центр России—2, Повол
жье—3, Урал—4):

12 3 4

Листьев 9,7 10,9 28,8 12.6
Киселев 8,2 0,5 0 1,9
Молчанов 6,6 10.4 5,9 5,8
Матков а 6,1 1,0 3,4 1,0
Якубович 4.1 8.9 11.0 7.8
Ярмольник 3,6 4.7 12,7 2,9
Комарова 3.1 1.0 О О
Познер 2,6 5.2 1,7 7,8
Иванова 2,0 2,1 0 1,9
Сорокина 1,5 1.0 3,4 1,0
Стриж 1,5 0 3.4 2.9
Караулов 1,5 0,5 1,7 1,0

Последние трое умещают- 
: ся на одной—десятой по- 

эиции. Изо всех перечислен
ных только один Листьев 

с а остается первым по всем 
*’ регионам. Этот феномен до

статочно известен и никого 
уже не удивляет, как не 

' удивляет и то, что его соб
рат по «Взгляду» Алек
сандр Любимов пребывает 
на 14—15-м местах.

Наверное, Поволжье 
стоит назвать самым тем
пераментным регионом, по
скольку многие цифры бук
вально подскакивают ввысь. 
Ярмольник, например, мо
жет гордиться успехом, за
воеванным именно там. В 
Москве его показатели ку- 

т- лч да скромнее. Впрочем, то 
же самое относится и к 
Листьеву, и к Светлане Со
рокиной. Зато к Татьяне 
Комаровой или Татьяне 
Митковой провинция отно
сится прохладнее.

|По данным ИСПИ).

ЮТО

Лег тридцать назад проскакала по экра
нам Союза «Великолепная семерка». На дру- 

■<л ': гой же день после похода в кино половина 
моих одноклассников появилась в школе 

« обритыми наголо, цедя слова сквозь зубы и 
шагая вразвалку — как это делал один из 

V» героев фильма Крис (Юл Бриннер). Это бы
ла первая ласточка. Вторую ждать приш-

лось много лет, в течение которых зара
женным ковбойской экзотикой пацанам 
предлагались югославские и румынские сур
рогаты о хорошем индейце Виннету и эло
деях-бледнолицых. Потом пришло видео. 
Вестерн, эта красивая сказка для взрослых, 
хлынул на экраны «теликов».

Среди этих фильмов было 
~ немало откровенной макулату

ры, но лучшие из них прекрас- 
7 .. ио выдержали испытание вре- 

. ., менем —■ в чем любители жан- 
ра могут и сегодня убедиться 
на редких ретропросмотрах. 
Эти ленты нельзя восприни- 

.. мать как учебник истории, да 
они на это никогда и не пре- 

. .. тендовали. Многие историче
ские личности, приукрашенные 
экраном, были изрядными зло
деями по жизни — большими, 
чем привычно рисуемые в чер
ных тонах индейцы и другие 

ь м национальные меньшинства.
Но дело не в этом.

Герой вестерна появился от
части из мифов о покорении 
Дальнего Запада, отчасти — 

... . из копеечных романов прошло
го века: даже нация с коро
тенькой историей хочет иметь 
своих легендарных героев. Ге
роев без страха и упрека. (Ну 
пусть не совсем без упрека 
из-за пятнышек в биографии 
— но попроб^те сохранять ан
гельскую непорочность, когда 
царит «закон револьвера»). 
Герой появился, но настоящую 
жизнь обрел лишь кд »кранах 
кянотеатров. Ведь ае случай- 

© ' ■ но одним из первых амери
канских фильмов был «Ограб- 
ление поезда» — для местного 
зрителя почти документальный, 
поскольку в прериях такое еще 
случалось. Ковбой, а скорее 

• «ганфайтер» — профессио
нальный стрелок, главный 
персонаж «драмы обуздания 
зла, олицетворение силы Доб
ра, берущей верх над Злом, 
когда то грозит невинным лю
дям и духовным ценностям об
щества.

■ 7 «Еще в детстве, посмотрев 
замечательный вестерн Джона 
Форда («Дилижанс». 1939, 
стал классическим образцом 
вестерна и заложивший ос
новы его эстетики: четкое де
ление на «героев» и «негодя
ев», превосходство в конечном 
счете добра. — Прим. М. О.), 
я удивился, как его героям 
— как и других жестоких ве
стернов—после участия в на
силии, пусть и совершенному 
во имя добра, удается и даль
ше жить нормальной жизнью 
как ни в чем бывало. Но в 
том-то и дело, что это никому 
не удается». (Это блестяще по
казал «Непрощенным» Клинт 
Иствуд, получивший за 
свою ленту целую охапку «Ос
каров»). Всякий, кто в этом

Постфактум
На недавно закончившем

ся фестивале нсигрового ки
но «Россия» (кстати, в ку
луарах он был назван луч
шим из всех предыдущих) 
было показано немало прек
расных фильмов. Среди них — 
картина режиссера из Ново
сибирска ЮРИЯ ШИЛЛЕРА 
«Вечерний звон» (ей жюри 
присудило первую премиюу, 
рассказывающая о современ
ной сибирской деревне.

Бытует мнение, что на про
тяжении уже нескольких лет 
Юрий Шиллер снимает 
один и тот же фильм, где 
главные герои — деревен- 
кие «чудики» — художники, 
поэты, музыканты... О жизни 
этих людей рассказывают 
его картины «Живы будем», 
«Когда открывается небо», 
«Искра Божья»... Всего же 
Юрий Шиллер снял около 
сорока картин. Некоторые из 
них принимали участие в ки
нофестивалях в Германии, 
Польше и других странах.

— Юрий Андреевич, с чего 
начался ваш путь в неигровое 
кино?

— Сложно сказать. После 
армии я поехал в Москву, по
ступил во ВГИК. Пять лет 
отучился в мастерской режис
сера художественного кино 
Григория Чухрая. Но я чувст
вовал, что мне нравится и иг
ровое, и документальное ки
но- Когда был в Хабаровске 
на практике, снял документаль
ный фильм о рыбаках. И мне 
разрешили по этой картине 
защитить диплом режиссера 
игрового кино. После оконча
ния ВГИКа я уехал в Алма- 
Ату и даже снял там полно
метражную художественную 
картину в качестве режиссера- 
постановщика. По работать 
было крайне трудно, и через 
некоторое время я подался в 
Сибирь — туда меня звали 
друзья. С 1975 года и по се
годняшний день я там рабо
таю.

— Когда вами был задумай 
»тот «деревенский» цикл?

ВЛАДИСЛАВА ЛИСТЬЕВА ПОЛИТИКА НЕ ИНТЕРЕСУЕТ

фильме зарабатывает себе 
хлеб с оружием в руках, по
гибает, а если и остается в 
живых, то Акивет невыносимой 
жизнью из-за своего прошло
го. Но если прав Иствуд, то 
не прав был Форд?

Это верно не на все сто про
центов. Первые вестерны сни

ВЕСТЕРН ЖИЛ,

ВЕСТЕРН ЖИВ

ВЕСТЕРН.

мались в эпоху более идеали
стическую, чем паше время. 
Они более точно отображали 
время, когда их снимали, чем 
изображаемые в них периоды 
истории — это относится да
же к претендующим на абсо
лютную точность киноэпопеям 
«Как был завоеван Запад» и 
«Аламо». Еще и другое.

За всю свою историю ве
стерны, при всем отличии друг 
от друга, «представляют Ди
кий Запад как край бесконеч
ных возможностей, величию 
которого должны соответство
вать величие цели и величие 
сердца, без которых невоз
можно справиться с опасностя
ми дикой природы и одолеть 
силы зла. Мелочные, низкие 
и эгоистические побуждения в 
«классической» ленте этого 
жанра представлены пагубны
ми как для стремящейся вы
жить общины, так и для от
дельного человека.

Хотя герой вестерна, как 
правило, одиночка, занятый 
своими делами, он всегда от
кликается на призыв (...) о по
мощи. Но в течение 5б-х го
дов герой стал меняться, а 
вместе с ним стал менять
ся и сам жанр. Уже 
в фильме «Ровно в полдень» 
жители городка оказались не
достойными, бросив своего за
щитника - шерифа сражаться

...ХЛЕБ, ВОЗДУХ, ОБРАЗ ЖИЗНИ

— Владислав Николаевич, 
вы часто меняете свое амп
луа. В чем причина?

— Причины разные. Со 
«Взглядом» одна причина, с 
«Полем чудес» — другая. Возь
мем последнее: были выполне
ны обязательства, которые я 
взял перед телекомпанией 
«ВиД». Я пообещал, что пос
тавлю программу на ноги, 
«раскручу» и уйду. Так и про
изошло. Стал делать «Тему». 
Прошло два с половиной года, 
и появился «Час пик». Почему 
так, самому до конца неясно. 
Когда опять сменю передачу— 
не знаю Пока настроился на 
три года «Часа пик» А прошло 
только три месяца.

— Каков, если можно так 
выразиться, критерий при 
выборе собеседника?

— Появляются какие-то 
оперативные поводы, мы 
ищем участника или героя 
события, который мог бы 
рассказать о происшедшем.

один на один с шайкой бан
дитов.

Потом пришел Вьетнам: но
вые разочарования. И появил
ся «спагетти - вестерн», клас
сикой которого стали ленты 
итальянского производства, 
взявшие за основу одно: мо
тив мести и погони за добы

чей. «Сохранился только вне
шний антураж — револьверы, 
ковбойские шляпы, и одежда, 
салуны и городки первопосе
ленцев. Главный герой мог 
считаться положительным 
только потому, что его 
противники были еще ху
же. Он, конечно, помогал бес
помощным и тем даже кое-что 
перепадало от его добычи. 
При всей своей захватывающей 
фабуле, динамичности и кра
сочности «спагетти - вестерны» 
низвели жанр почти что до 
нулевой отметки и исказили 
классический миф о Западе». 
Спасало их, пожалуй, лишь 
участие отличных киноактеров 
— того же Клинта Иствуда, 
Франко Неро и Чарльза 
Бронсона.

К 70-м годам Америка за
нялась переоценкой привыч
ных ценностей. «Маленький 
большой человек» Артура Пен
на оказался хорошей лентой, 
попыткой представить историю 
покорения Запада с точки зре
ния индейцев — привычных 
«злодеев» традиционного ве
стерна. Герой этого фильма 
прекрасно сыгранный Дасти
ном Хофманом, «разрывается 
между двумя культурами,, не 
уживаясь ни в той, ни в дру
гой, поскольку он — белый, 
выросший среди индейцев. Же
стокий, горький, хотя местами

ЭКРАН БОЛЬШОЙ,
ЭКРАН

МАЛЕНЬКИЙ

Есть определенные даты — 
подбираем те, кто мог бы 
дать интересный, неординар
ный комментарий. И так да
лее. Все зависит от конкрет
ного случая. Единого подхо
да быть не может.

— Почему общий для не
скольких популярных веду
щих и любимый зрителями 
«Взгляд» превратился в 
«ВиД», т. е. во «Взгляд» и 
другие»?

— «ВиД» родился осенью 
90-го. когда нам дали больше 
эфирного времени «Взгляд» 
же не резиновый, его невоз
можно было увеличить на нес
колько часов. Появилась от
дельная музыкальная переда
ча. А непосредственно «Взгляд* 
стал преимущественно соци
ально-политической програм
мой. Дима Захаров вызвался 
делать историческую рубрику 
«ВЕДИ». Володя Мукусев дол

и смешной фильм, (Снискавшая 
не одного «Оскара» лента Ко
стнера «Танцы с волками», на 
мой взгляд, кусками просто 
калькирующая его, возможно 
потому и была хорошо, хотя 
и несколько недоуменно, при
нята зрителями). Лирическим 
развитием жанра стал фильм 
«Непрощенный», 
воков доказал, 
вызывает такое 
которое, в свою 

Он без эки- 
что насилие 

же насилие, 
очередь, чре-

вато суровыми последствиями. 
Иствуд «не оправдывает же
стокости. каждый персонаж в 
итоге довольно дорого платит 
за совершенное зло. В филь-

— Я не считаю это каким- 
то циклом. Мне нравится се
ло, деревня, я там работаю и 
буду работать. Да, у меня бы
ли картины о городе, но де
лать их трудно. Не в чисто 
творческом плане — в городе 
сложнее организовать киносъе
мки. И потом — грибов нет, 
рыбалки нет.

— Ваши картины вы снима
ете только в Сибири?

— Да. Я думаю, не стоит 
уезжать куДа-то далеко, что
бы сделать хороший фильм. Я 
все свои картины снимаю в 
пределах Новосибирской обла
сти, в ста—ста пятидесяти ки
лометрах от города. Здесь все 
деревни похожи.

— Как вы думаете, откуда 
в наших деревнях берутся та
кие талантливые люди?

— Из жизни, наверное. Да 
ведь и в городе таких людей 
не меньше. Хотя, конечно, не 
в каждой деревне сидят та
лант на таланте. В той, где я 
снимал «Вечерний звон», нам 
просто повезло. Вот в кадре 
чечетку бьет мужичок. Я иа 
такого первый раз нарвался. 
О нем можно отдельный фильм 
делать. А вообще у нас народ 
талантливый. Только работать 
не любит. В тех деревнях, где 
мы были, на всем лежит пе

жен был заняться передачей 
«Человек года*.

Развлекательное направле
ние досталось мне. И на пер
вых порах я вел сначала до де
вяти часов «Поле чудес», по
том, в тот же вечер. «Взгляд».

— Вероятно, и сейчас в 
компании «ВиД» существует 
своеобразное разделение 
труда? Например, Александр 
Любимов занимается только 
политической тематикой, а 
вы — людьми и экономи
кой. Чем объясняется такое 
распределение обязанностей?

— Ну тем, во-первых, что 
меня политика не интересу
ет, я не хочу этим занимать
ся. А Саше это интересно. 
И не только Любимову, но и 
Политковскому. Мне гораздо 
интереснее конкретный чело
век, чем политика нашего го
сударства. Хотя невозможно

ме снова и снова говорится о 
том, как трудно убить чело
века, а сцены убийства сняты
предельно 
произвести 
ние».

жестко, чтобы 
жуткое впечатле- 

Сегодня иа мировом экране
мало вестернов — хотя к 
ним вполне можно отнести 
большинство боевиков, иду
щих на экранах. Разве что из
менен окружающий антураж: 
герой - одиночка переселился 
в город. Остальное сохранено: 
четко очерченные «плохие» и 
«хорошие», равнодушные, в 
основном, к борьбе главного 

чать запустения, расхристан
ности. До того довели дерев
ню, что уже трудно предпо
ложить, будет ли какое-то 
улучшение или нет. Скорее 
всего, будет хуже и хуже...

— Не от этого ли и в ва
шем последнем фильме «Ве
черний звон» присутствует ка
кая-то тоскливая нотка, появ
ляется ощущение безнадеж
ности?

— Может быть. Но, скорее 
всего, он просто более задум
чив, чем прежние фильмы, в 
нем больше ностальгичности. 
Поэтому он и назван «Вечер
ний звон». Сразу вспоминается 
вторая строчка этой песни.

— Чем вы заняты сейчас?
— Снимаю фильм о сель

ском оемилетнем мальчике. 
Пытаюсь сделать его портрет, 
последить за ним немного: ка
кой он в делах, в своих дет
ских суждениях... Это будет 
фильм без претензий на боль
шую идею, просто зарисовка. 
Чем буду заниматься дальше, 
честно говоря, не знаю. Ухо
дить не собираюсь, да и кто 
в нашей профессии уходит? Я 
же ничего другого делать не 
умею. Для меня кино — это 
все: хлеб, воздух, образ жиз
ни...

Наталья ЩЕРБАКОВА.
Фото Андрея ТОКАРЕВА.

говорить о человеке и его 
интересах, не затрагивая по
литические и экономические 
вопросы, которые в свою 
очередь тоже связаны меж
ду собой. Поэтому косвенно 
я, естественно, занимаюсь и 
политикой.

— Не кажется ли вам, что 
политик не свободен в своих 
высказываниях, более того 
— скучен: уж очень много 
обстоятельств — причем не 
зависящих от него — необ
ходимо учитывать при бесе
де?

— Политик может выть ску
чен уже только потому, что его, 
скажем так. сами журналисты 
заставляют быть таким. 
Но разговор двоих на эк
ране — психологически очень 
тонкая вещь. Ни один человек 
не скучен. Все зависит от воп
росов.

Беседу вел 
Юрий ПЕТРОВСКИЙ, 

(«М-Э», Москва).

героя окружающие, итоговая 
победа Добра.

И все-таки вестерн жив. 
«Каковы бы ни были недостат
ки этих фильмов с точки зре
ния просвещенного социально
го сознания и их познаватель
ной ценности относительно 
реальной истории покорения 
Запада, они все же осущест
вляли и осуществляют нечто 
очень важное — то, что до се
годняшнего дня сохраняет их 
свежесть для тех из нас, кто 
все еще их смотрит и все еще 
ими дорожит. (...) Возможно, 
герой вестернов не страдал 
излишней скромностью, но он 
знал, кто он и что он должен 
делать. Он был человеком 
крутым, но хорошим, хотя не 
без сложностей и слабостей.

Вестерн в целом запечат
лел желание людей совершать 
добрые дела, стремиться к чи
стоте, находить новые возмож
ности и строить лучшее буду
щее для своих детей. Он оли
цетворял величие духа чело
века».

А разве это не основное, 
что требуется нам и сейчас?

М. ОРЛОВ.
(Цитаты по «Обаянию 

вестерна» 
М. С. МЕПСОНАЕ

«Звездное» закулисье

«МОЯ ДИЕТА - 
ШОКОЛАД 

И ЖЕНЩИНЫ!»
«Меня не смущает, что мно

гие мои фанаты — гомосек
суалисты. Может, я им нрав
люсь, потому что «голубые» 
любят все красивое. У них во
обще хороший вкус», — так 
утверждает некогда простой 
бельгийский парень, а ныне 
суперзвезда в глазах женщин 
мира Жан-Клод Ван Дамм.

Отношение к нему женщин 
— вообще статья особая. 
Многие коварные журналисты 
утверждают, что 80% его фа
натов — прекрасный пол. Это, 
кстати, признает и сам Жан- 
Клод. А оставшиеся 20% — 
педики. Однако у Ван Дамма 
есть завидная способность иг
норировать то, что ему не по 
душе. По крайней мере, он 
редко переживает из-за чьих- 
то высказываний.

В одном из американских 
телешоу Стивен Сигал, его 
конкурент, выступающий на 
экране в том же амплуа, что 
и Ван Дамм, плохо о нем ото
звался. Другой на его месте 
отплатил бы обидчику той же 
монетой, а Жан Клод всего 
лишь заметил: «Ну, Сигал во
обще парень ничего, только 
слишком напрягается. Я его 
тут встретил в «Планете Гол" 
ливуд» (модная закусочная, 
принадлежащая Шварценегге
ру, Сталлоне и Уиллису), под
хожу к нему и спрашиваю: 
«Эй, Стивен, ты тут обо мне 
хреново говорил по ТВ. Поче
му?». А он напрягся. «Да лад
но, — говорю,—расслабься, я 
же добрый», — и пожал ему 
руку. После этого он успоко
ился. Все нормально, даже 
если он и хотел что-то ска
зать. Не моя это забота. Хо
тя, конечно, он не в той фи
зической форме, что я. Он 
играет эдаких крутых мужиков, 
но в костюмчике. Такне очень 
нравятся женщинам. А вооб
ще он слабоват».

А как Ван Дамм относится 
к другим «авторитетам» в об
ласти мускулатуры на экране?

«Арнольд? О, у него такое 
тело! Самый большой из бюд
жетов моих старых фильмов 
—1,5 миллиона баксов. А это 
всего лишь зарплата гриме
ров в фильме с Арнольдом. 
Ладно, шучу. Просто его сек
рет в том, что он находит хо
роших режиссеров. Поль Вер
ховен, Джим Камерон. Когда 
они берут дело в свои руки, 
то Арни можно расслабиться 
и получать удовольствие от 
работы. А Сталоне? О, он фан
тастический актер».

Что же касается его собст
венного актерского таланта, 
то он стал более уверен в се
бе. «Когда я только-только 

МАДЕМУАЗЕЛЬ
СЫГРАЕТ МАРЛЕН

Роль Марлен Дитрих решила исполнить звезда француз
ской эстрады Патрисия Каас. Она сыграет в Голливуде в 
биографическом фильме об этой выдающейся актрисе и пе
вице, сообщила Каас корреспонденту ИТ АР—ТАСС, отвечая на 
вопрос о предстоящем кинематографическом дебюте.

Ранее Патрисия по разным причинам отвергала все предло
жения, связанные с кино. Но на этот раз проект показался 
привлекательным. «Марлен Дитрих для меня — прежде все
го большая актриса. Мне предстоит пережать на экране один 
из ранних эпизодов се жизни и любви. Действие фильма про
исходит в 1929—1930 годы и касается истории ее знакомст
ва с режиссером Джозефом фон Штернбергом, снявшим Дит
рих в фильме «Голубой ангел», —рассказала Патрисия Каас. 
Съемки намечены на будущий год. Ставит фильм режиссер 
Стенли Донен. •

Актриса, по ее словам, никогда не причисляла себя к шоу- 
бизнесу и вообще терпеть не может это слово. «Я зарабатываю 
деньги, но если бы я пела ради них, то это был бы кто-то дпи. 
гои, а не Па-писия Каас». "

приехал в Америку, то играл 
в малобюджетных фильмах — 
1—4 миллиона долларов — о 
бедных, но крутых парнях, ко
торые в конце концов побеж
дают. Но теперь я выпутался из 
этого кокона. Поверил, что 
могу играть по-настоящему».

Его новый фильм «Тайм 
Коп»—обошелся создателям в 
30 млн. долларов—четырна
дцатый по счету в его карь
ере. В свои 33 года он хочет 
поскорее быть сорокалетним- 
«В 40 я будуг классно вы;., 
деть. Сейчас Лопаюсь ка
заться старше в своих филь
мах. В «Тайм Коп» нам при
шлось использовать тени, что
бы они делали мое лицо бо
лее суровым». А сейчас он 
продолжает совершенство
вать свое тело. Как-то его 
спросили, какую диету он 
предпочитает. «Шоколад и 
женщины», — пошутил он.

Шутки шутками, однако жен
щины в его жизни занимают не 
последнее место. У него бы
ли четыре жены, а сплетники 
утверждают, что и «на сто
роне» Ван Ддмм дел натво
рил. «Женщины —- они очень 
умные. Умнее, чем мужчины. 
Но когда те влюблены^ то 
глухи и слепы ко всем/. А у 
женщин главный критерий — 
хорош ты как любовник или 
плох. Стоит тебе сделать хоть 
один неверный шаг, и начина
ется такое...» Его четвертая пас
сия Дарси Ла Пьер—длинно
ногая и пышногрудая экс-же
на одного из нефтяных маг
натов (...).

Что касается распространен
ного в Голливуде обычая 
спать с партнерами по филь
му, то Ван Дамм считает это 
непрофессиональным. «Ис
пользовать свое имя или филь
мы, чтобы познакомиться с 
кем-то! И вообще я никогда 
не женился бы на актрисе. Я 
разговаривал с теми, кто на 
них женат, и говорят, что все 
они, ну, может, кроме самых 
известных, спят с... Если не с 
партнером по фильму/ то с 
осветителем или гриДером».

(...)Можно сказать, что Ван 
Дамм — серьезный человек. 
«Я нормально отношусь к из
держкам бизнеса. Да, я — 
вещь, лицо, на котором зара
батывают деньги. И это в по
рядке вещей. Но многие не 
понимают простой вещи: не
важно, сколько у тебя , денег. 
Все равно человеку нужен 
только один дом, только одна 
машина, только одна рубаш
ка. Ведь две сразу не наде
нешь».

(По материалам 
«Муви Лайн», США, 

с сокращениями].
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Лесня
У Кристины Орбакайте репертуар 

пока небогат. Песня «Поговорим» — 
одна из последних ее работ.
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,Я проснулась среди ночи в комнате пустой, 
Что-то надо делать срочно с этой тишиной. 
Я поставила кассету с голосом твоим, 
Пусть тебя со мною нету, мы поговорим.

Припев:
Поговорим о том, о сем, 
Поговорим, как мы с тобой живем. 
Ты отвечаешь песней мне.

«ДАВАЙТЕ БУДЕМ НЕСТИ ИСКУССТВО ЛЮДЯМ...»
* 
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Все происходит будто бы во сне.
Поговорим, поговорим...
Любовь растаяла, как дым.
Но все же с голосом твоим поговорим. 

Ты поешь немного нервно только о себе. 
Не последний и не первый ты в моей судьбе. 
Отчего же после стольких долгих лет и зим 
Я поставила кассету с голосом твоим?

Припев.

3 ад 
I
it

ШКОЛЬНИКИ ЗДЕСЬ НЕ ХОДЯТ
Ни одна из школ Туринского района этой осенью не выез

жала на уборку урожая.
Нет, это не решение органов образования, просто хозяй

ства отказались принять желанных прежде помощников. Не 
было в том необходимости: ведь картофельные плантации в 
районе урезаются год от года. В этом году под картошкой 
чуть больше 38 га: 17 га приходится на совхоз имени Чапае
ва, 7 — на Пореченский совхоз, 6 — на колхоз «Рассвет», в 
остальных хозяйствах района и того меньше — по 1 -2 га. Куда 
уж тут школьников выпускать! Пусть уж лучше на своих при
школьных участках трудятся.

И. ГИЦАРЕВА
Туринск

«. .Берут они охотно 
старинные полотна!» — в 
прямом, а не жульничес
ком смысле решила ад
министрация Государст
венного Эрмитажа, по 
поводу чего и команди
ровала в Екатеринбург 
главного хранителя Эрми
тажа Владимира Юрьеви
ча Матвеева. На днях в 
помещении Екатерин
бургской картинной гале
реи между ним и сотруд
никами нашего музея со
стоялись переговоры об 
организации здесь вы
ставки шедевров Эрмита
жа, посвященной 50-ле
тию Победы. Ответ на

вопрос о сочетании победы над 
фашизмом и шедевров Эрми
тажа прост: во время блокады 
Ленинграда Эрмитаж проводил 
эвакуацию картин, и два эше
лона с коллекцией западноев
ропейской живописи были от
правлены в Екатеринбург. На 
пресс-конференции сотрудни
ки обоих музеев вспоминали, 
как здесь, в тогда еще Свер
дловской картинной галерее, 
все было заставлено ящиками, 
как их постоянно утрамбовы
вали, чтобы вместить следую
щие, как делали расчет —вы
держат ли перекрытия здания 
вес груза, и что все время еще 
нужно было топить, чтобы в по
мещениях была нормальная 
температура.

И вот теперь, в знак того, 
что сила искусства — или воля 
людей —- победила, сохранив 
коллекцию в целости, решено

помянуть былые дни столь жи
вописным образом, как прове
дение выставки картин Эрмита
жа.

Ядро ее действительно пред
ставляют картины — самые из
вестные произведения Эрмита
жа, но их не будет много. Вы
ставка включает также скульп
туру и прикладное искусство. 
На пытливые вопросы журна
листов — что за шедевры сюда 
привезут — Владимир Юрьевич 
ответил, что для всех будет 
лучше, если это окажется сюр
призом. К тому же все равно 
лучше один раз увидеть, что и 
произойдет, если всё удастся, 
во второй половине апреля.

Действительно, договорен
ность о выставке — это одно, 
а организация ее — совсем 
другое. Мало того, что у ра
ботников Эрмитажа неизбеж
но возникает проблема с пере
возкой своего ценного груза — 
предметы, превосходящие в 
высоту 1 метр 10 см, не вхо
дят в люк самолета, другие 
виды перевозки требуют слож
ной охраны, — екатеринбург
скому зданию картинной гале
реи необходима определенная 
подготовка перед принятием 
коллекции, в том числе ремонт. 
Кроме того, вечно актуальным 
остается вопрос охраны картин, 
ибо выставка будет работать 
два месяца.

Однако, судя по всему, эти 
вопросы вполне разрешимы. 
На пресс-конференции с жур
налистами Владимир Юрьевич 
Матвеев не делал упор на ор
ганизационные моменты —

зато рассказал массу любопыт
ных вещей о жизни Эрмитажа. 
В частности, то, что сейчас все, 
кто может, Эрмитаж делят. 
Так, Украина в лице Кравчука 
предъявила музею требование 
о возврате скифского золота. 
И Эрмитаж ответил, что вер
нет, когда ему принесут пись
менный документ, заверенный 
скифским царем. И что если 
разобраться — то весь Урал и 
Алтай в свое время работали 
на украшение столичных двор
цов. Того и гляди поступит аб
сурдное требование все это 
вернуть обратно — вплоть до 
облицовки стен. Но это, конеч
но, не самое страшное. Извеч
ная проблема — это нехватка 
средств на содержание перво
го в стране музея. Особенно в 
наше сумасшедшее время. 
Часть расходов, как и полага
ется, включена в госбюджет — 
но в прошлом году государст
во выплатило Эрмитажу лишь 
38% обещанного. Приятно в 
такой ситуации только то, что 
искусство интернационально и 
зарубежные страны выделяют 
денежную помощь. Так, в этом 
году Голландия объявила новую 
программу (они были и рань
ше) — «крыша для Рембранд
та». Денежные средства, выде
ленные в гульденах, идут на со
хранение голландской коллек
ции, освещение картин, рестав
рационные работы. Подобные 
же программы есть и в США. 
Но это, к сожалению, лишь ма
лая топика необходимого. При 
нынешних ценах Эрмитаж, ко
торый не собирается продавать

шедевры с молотка, чтобы 
изыскать средства, вынужден 
оставаться законсервирован
ным: он не может делать по
купок. Единственное приобре
тение последних лет — рису
нок Матисса, обошедшийся в 
150 тысяч долларов. Реальная 
стоимость действительного 
произведения искусства — мил
лионы долларов. И это жесто
ко.

Поэтому и стоимость биле
та в Эрмитаж составляет сегод
ня 18 тысяч рублей.

Есть, конечно, одна хит
рость: поскольку созерцание 
старинных полотен рассчита
но на приходящих людей, а не 
на обслуживающий персонал 
музея, для граждан РСФСР и 
бывших республик существу
ют билетные льготы, в резуль
тате чего «наши» люди на
слаждаются искусством за 300 
рублей, а тысячи — в долла
рах — платят иностранцы. И 
это лишний раз подчеркивает 
демократизм Эрмитажа, ибо 
те же музеи Италии не дела
ют скидок никаких и никому.

Поэтому можно надеяться, 
что апрельская выставка кол
лекций Эрмитажа в Екатерин
бурге будет совершенно до
ступна, и, честно говоря, это 
лучший памятник как победе в 
войне, так и людям тех лет, 
спасшим бессмертные шедев
ры, как раз следуя латинской 
поговорке «жизнь коротка — 
искусство вечно».

Л. БОЧАРОВА

АО «ЕКАТЕРИНБУРГ-ИНВЕСТ-СТРОЙ» 
ПРОДОЛЖАЕТ РАБОТУ СО СВОИМИ ВКЛАДЧИКАМИ 

ПО «ДОГОВОРАМ-ОБЯЗАТЕЛЬСТВАМ»

Есть, как минимум, пять причин, по которым следует

ИГОРЬ МАЛКОВ: «БЕГАЮ ТОЛЬКО ЗА ЖУЛИКАМИ...»
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Из досье «НС!». Игорь 
Малков. Заслуженный 
мастер спорта по конько
бежному спорту (1984). 
Родился 9 февраля 1965 
г. в Первоуральске. Вос
питанник спортивного 
клуба «Уральский труб
ник» (ныне — «Евразия»). 
Тренеры — Виктор Реше
тов и Альберт Демин. 
Чемпион СССР 1985 г. 
Чемпион Европы 1984 г. 
Бронзовый призер чемпи
оната мира 1986 г. При
зер и чемпион Олимпий
ских игр 1984 г. Почетный 
гражданин города Перво
уральска (1994).
В настоящее время И. 
Малков работает инспек
тором ГДИ Первоураль
ска по административной 
практике. Женат, двое 
дётей.

Игорь, расскажи.

времени, к твоим феноменаль
ным секундам, показанным на 
льду олимпийского Сараево-84. 
Во-первых, напомни, пожалуйс
та, где ты подготовился к Играм 
настолько хорошо, что обыграл 
не только всех своих более 
опытных конкурентов из сбор
ной СССР, но и явного фавори
та на «десятке» шведа Томаса 
Густафссона!

— Пришел в спорт в Первоу-

тальную группу в Екатерин
бург Альберт Демин, с ко
торым я и добегал до Олимпиа
ды.

— Но вначале были золотая 
медаль юниорского чемпиона
та СССР, новые рекорды СССР 
на 10000 метров и мира — на 
3000, еще одно золото, среди 
взрослых, Европы. А потом — 
февральский Сараево, «сереб
ро» на «пятерке» и «золото» на

пожалуйста,’’как олимпийский 
чемпион по конькам переквали
фицировался в инспектора гос
автоинспекции 1

— Если честно, то работать 
именно в милиции мечтал еще в 
детстве. И когда надоело бегать 
и пришла усталость от спорта, 
решил всерьез подумать о новой 
жизни. Раздумья и привели че
тыре года назад в ГАИ.

— Понятие времени для 
тебя, конькобежца, особенно 
актуально. И потому предлагаю 
вернуться, хотя и не на машине

ральске, где с 1976 по 1980 за
нимался у ныне, к сожалению, 
покойного Виктора Решетова. А 
за четыре года до Сараево меня 
пригласил в свою эксперимен-

«десятке». Эти результаты были 
восприняты как главная сенса
ция Олимпиады.

— Если учесть, что 19 лет мне 
исполнилось именно в Сараево,

за три дня до «золотого» забе
га, что в столь юном возрасте 
никто в мире самую длинную и 
престижную в коньках дистанцию 
в десять километров еще не вы
игрывал, что я оказался самым 
молодым олимпийским чемпио
ном по бегу на коньках и что стал 
первым, кто пробежал «десятку» 
быстрее 14 секунд, то иначе рас
ценить то выступление, наверное, 
и нельзя. Но я случайным его не 
считаю, поскольку был готов на 
все сто...

— Как же ты отметил свой 
успех!

— К спиртному я равнодушен 
и сейчас, а уж когда бегал — тем 
более ни-ни... Так, немного шам
панского в самолете...

— Премии были!
— 500 долларов за медаль. 

Томас Густафссон, кстати, за 
каждую из своих медалей полу
чал по 250 тысяч долларов.

— Он не захотел с тобой по
делиться!

— Сейчас бы, наверное, по
делился... А тогда об этом и речи 
не было.

— У тебя ведь был шанс по
пасть и на следующую Олимпиа
ду в Калгари!

— И попал бы, если бы не 
вмешалась чистая, считаю, поли
тика. Уже шла «перестройка» и 
многие умом понимали, что 
СССР и так называемый совет
ский спорт обречены на развал. 
Тогда кто-то и принял более чем 
странное решение максимально

увеличить в сборной представи
тельство союзных республик. За 
счет, конечно, россиян, кои в 
сборной всегда были в большин
стве. В результате со своим 4-м 
местом, занятым на отборочных 
соревнованиях, я остался дома, 
а в Калгари поехал занявший на 
«отборе» место во втором де
сятке конькобежец из республи
ки, где о зиме и победах на кат
ках знают лишь понаслышке.

После такой «мудрости» спор
тивных чиновников я и решил за
кончить с большим спортом и, 
побегав еще пару лет в конько
бежных марафонах, окончатель
но повесил коньки на гвоздь.

— А мысли стать тренером, 
создать школу олимпийского 
чемпиона Малкова, не возника
ло!

— Я ушел из профессиональ
ного спорта совеем. Так же, 
между прочим, поступил и мой 
тренер Демин, ныне — екатерин
бургский бизнесмен.

— Но для себя каким-нибудь 
спортом занимаешься!

— В основном занимаюсь тем, 
что гоняюсь за жуликами. А если 
серьезно, то выступаю на всех 
милицейских соревнованиях, иг
раю в футбол.

— А за политикой следишь! 
За событиями в бывшей Юго
славии, Сараево, например!

— Я видел то, что сейчас ос
талось от Сараево. Видел олим
пийский стадион, на беговой до
рожке которого стоял танк, а

кругом — воронки от снарядов. 
Видел ледовый Дворец «Тивали», 
где тренировался, время от вре
мени расчищая метлой лед от 
обломков, один-единственный 
конькобежец. У него даже бра
ли интервью.

— И что интересного он рас
сказал!

— Что тренируется именно в 
этом полуразрушенном Дворце 
спорта лишь потому, что во вре
мя обстрелов сюда не долетают 
осколки...

Юрий ОВОДОВ 
Первоуральск-Екатеринбург

Фото
Сергея БАТАЛОВА

ДАВНЫМ-ДАВНО...
22 ОКТЯБРЯ

Сегодня исполняется 150 лет 
со дня рождения великой 
французской актрисы Сары 
Бернар (1844-1923) Стани
славский считал ее искусство 
примером сценического совер
шенства.

8 этот день 125 лет назад 
родился Филипп Андреевич 
Малявин (1869-1940) — рус
ский живописец и график. Наи
более известные его работы — 
«Вихрь», «Девка», «Крестьян
ская девушка с чулком».

100 лет назад прекратил 
свое существование «Одесский 
Вестник» — самая старая из 
российских провинциальных 
газет, основанная еще в 30-х 
годах XIX века.

Нижегородская дума 90 лет 
назад постановила установить 
в учебных заведениях несколь
ко стипендий имени Куропат
кина (командующего русской 
армией на Дальнем Востоке) и 
Стесселя(начальника гарнизо
на в Порт-Артуре)

80 лет назад приказом по 
германской армии разреша
лось производить в офицеры 
унтер-офицеров, а также про
стых солдат, отличившихся в 
бою или обнаруживших осо
бенные способности.

Рабочие конно-поторжного 
цеха Арамильской суконной 
фабрики, чтобы увеличить про
изводительность труда, 70 лет 
назад постановили отрабаты
вать время обедов и завтраков 
(30 минут)

60 лет назад на стадионе 
«Динамо» свердловские спорт
смены ознакомились с основа
ми техники популярной замор
ской игры регби По мнению 
американского специалиста 
тов.Гальперина, в СССР были 
налицо все предпосылки, что-

бы сделать из регби здоровую, 
полезную игру, лишенную вся
кого рекордсменства.

Завтра исполняется 50 лет 
со дня выхода в свет Указа Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР об установлении ежегод
ного праздника Дня артилле
рии Красной Армии, который 
праздновался 19 ноября.

8 связи со столетием геро
ической обороны Севастополя 
в 1854-55 гг. и отмечая заслуги 
в этой обороне адмирала На
химова, Президиум Верховно
го Совета УССР 40 лет назад 
постановил переименовать Се
верный район Севастополя в 
Нахимовский.

30 лет назад в Серове за
кончилось строительство само
го северного и самого мощно
го в Свердловской области те
левизионного ретранслятора. 
Голубые экраны загорелись не 
только в Серове, но и в дале
кой ивдельской тайге, в Гарях, 
Новой Ляле, Североуральске. 
Карпинске.

В свердловском кинотеатре 
•Экран» 20 лет назад начал 
свою работу «Кинотеатр трудо
вого подвига» В гости к зрите
лям пришла бригада котельщи
ков А.П.Медведева с Уралхим- 
машзавода. Члены бригады, 
носившей имя XXIV съезда 
КПСС, рассказали о своих тру
довых успехах, поделились пла
нами на будущее. Закончился 
вечер премьерой художествен
ного фильма «Возврата нет»

Нобелевская премия за 1984 
год была присуждена 10 лет 
назад генеральному секретарю 
совета церквей ЮАР епископу 
Десмонду Туту Эту награду он 
получил за участие в движении 
африканского большинства 
против системы апартеида в 
ЮАР

В.ГЛАЗМАН, историк

ХОККЕЙ
«Авангард» (Омск) — 

«Автомобилист» (Екатерин
бург) — 2:1 (2:1, 0:0, 0:0). 
Шайбу у «Автомобилиста» за
бросил Виталий Зыбин.

И повторный матч в пере
полненном омском СКК «Ир
тыш» не добавил екатерин
буржцам ни энтузиазма, ни 
очков в таблице. Хотя игра, по 
словам Леонида Киселева, и 
отмечалась упорством и напря
женностью. Более того, гости 
и открыли счет — очередной 
гол Зыбина с подачи Попова 
стал у него четвертым и вывел 
в лучшие на сегодня бомбар
диры — «Автомобилиста-94- 
95». У «Авангарда», как и в 
первой встрече, отлично сыг
рали приобретенные летом 
«легионеры». И если накануне 
основной вклад в победу сиби
ряков внесли бывшие усть-ка- 
меногорцы Олег Кряжев и Ер-

Добрый день 
и приятного аппетита 

всем гурманам/ 
Сегодня мы займемся 

рисом, 
самым обычным, 

для того, чтобы убедиться, 
что не только дядюшке 

Бенсу по силам готовить 
его вкусно.
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НА СМЕНУ!

лан Сагымбаев, то в повторном 
матче авторами голов в ворота 
уверенно игравшего Евгения 
Лойфермана стали воспитанни
ки белорусского хоккея, недав
ние бомбардиры минского «Ти
вали» Андрей Расолько и Эду
ард Занковец, уже в первом 
периоде выведшие свой новый 
клуб вперед. В дальнейшем, как 
рассказал Киселев, игра проте
кала во взаимных атаках, но гос
тям сравнять счет так и не уда
лось. Не помогла им и замена 
Лойфермана на шестого поле
вого игрока.

Матчи очередного тура 
«Автомобилист» проводит 25- 
26 октября в Екатеринбурге с 
самарским ЦСК ВВС.

ПЕРВЕНСТВО РОССИИ
«Мечел» (Челябинск) — 

«Металлург» (Серов) — 7:0, 
«УралАЗ» (Миасс) — «Кедр» 
(Новоуральск) — 6:4 и 5:3.

БАСКЕТБОЛ
Свои первые игры нового 

сезона провели баскетболисты 
екатеринбургской команды 
первой российской лиги СКА - 
«Урал-2» (бывшие «Драконы»), 
Очень юный состав нашей ко
манды (ее основа — выпускни
ки ДЮСШ №3 1976 г.р.) и от
сутствие, по сравнению с про
шлым годом, ведущих игроков 
Ильи Патрушева (перешедше
го в московское «Динамо») и 
Дениса Севастьянова (в СКА- 
«Урал») не позволили екатерин
буржцам добиться успеха в 
матчах против значительно бо
лее опытных команд из Казани 
и Ижевска. Казанскому «ТАНу» 
наши юниоры проиграли 98:123 
и 88:92, а ижевскому «Универ
ситету» (в составе которого 
просто блестяще сыграл не по
дошедший нашей первой ко
манде Олег Малаев) — 81:105 
и 87:108. В нашей команде, по

словам тренера Олега Меле
хова, очень сильно сыграли Ва
дим Филатов, Алексей Смир
нов и Александр Горкунов. 5-6 
ноября «Драконы» на своей 
площадке встретятся с нижне
тагильским «Старым соболем», 
Тагильчане очки в туре подели
ли: в Казани — 69:67 и 68:78, в 
Ижевске —99:102 и 92:78.

Вчера свой первый матч вто
рого этапа чемпионата провел 
СКА-«Урал». Он в Петербурге 
встречался с волгоградским 
«Аквариусом». Сегодня он иг
рает с таганрогским ТКЗ, а за
втра — с «Локомотивом» (Ми
неральные Воды).

22-23 октября — очередной 
тур чемпионата России среди 
женских команд высшей лиги. 
«Уралмаш» принимает дома 
новосибирское «Динамо».

Подготовил 
Юрий ОВОДОВ

РИС 
ПО-КРЕОЛЬСКИ

350 г риса, 50 г масла, 1 л 
бульона.

Вымытый и высушенный 
рис обжарить в масле на ско
вороде. Жарить 4-5 минут, 
постоянно помешивая. Когда 
зерно станет золотистого цве
та, влить воду (или бульон), 
посолить, поперчить. Варить 
15 минут.

РИС 
А ЛЯ ФОР

350 г риса, 40 г масла, 40 
г муки, 1/4 л молока, 125 г 
грибов, вода, соль.

Высыпать вымытый рис в 
кипящую соленую воду, ва
рить 10 минут. Затем воду 
слить, добавить сливочное 
масло и поставить закрытую

кастрюлю в теплую духовку 
на 25 минут.

Тем временем приготовить 
соус: растопить масло на ско
вородке, обжарить муку, 
влить молоко. Добавить мел
ко нарезанные грибы, при
правы. Готовый рис выложить 
горкой на блюдо и полить 
соусом. Подавать горячим.

РИС 
ЖАМБАЛАЙЯ

350 г риса, 400 г свинины, 
100 г ветчины, 1 л бульона, 
зелень, перец, лук.

Поджарить на сковороде 
кубики сала и мелко нарезан
ный лук. Вынуть лук и кусоч
ки сала, а в полученном жиру 
обжарить кусок свинины. 
Опять положить лук и кусоч
ки сала, добавить кубики вет-

чины. Влить горячий бульон и 
кипятить 15 минут. Положить 
вымытый рис, зелень, соль, 
перец. Варить 10 минут.

РИЗОТТО 
С ПЕРЦЕМ 
И СЫРОМ

250 г риса, 1 луковица, 40 
г сыра, 20 г сливочного мас
ла, 500 г свинины, сало, пе
рец болгарский и горький.

Отварить рис в большом 
количестве подсоленной во
ды, через 10-12 минут про
цедить. Пассеровать лук, до
бавить нарезанное кусочками 
мясо, перец и рис. Припра
вить и тушить в духовке до го
товности. При подаче посы
пать тертым сыром, сбрыз
нуть растопленным маслом.

Приятного аппетита/

приобретать «Договоры-обязательства»
1. Стоимость — 4300 рублей.
2. Возможно постоянное участие в розыгрышах, 
которые проходят каждый четверг каждой недели.
3. Разыгрывается сразу ПЯТЬ призов, среди которых 

АВТОМОБИЛИ, КВАРТИРЫ, ПУТЕВКИ НА ЛЕТНИЙ
ОТДЫХ, ТОВАРЫ НАРОДНОГО ПОТРЕБЛЕНИЯ.

4. 13000 «Договоров-обязательств» —Вы владелец 
2-комнатной квартиры.
5. АО «Екатеринбург-Инвест-Строй» не только прово
дит розыгрыши, но и сохраняет за Вами взятые у Вас 
средства.

Стоимость «Договора-обязательства» будет расти 
вместе с инфляцией.

ВАШИ ДЕНЬГИ ЖДУТ, 
КОГДА ВЫ ВЛОЖИТЕ ИХ В НЕДВИЖИМОСТЬ!

РЕЗУЛЬТАТЫ РОЗЫГРЫША 20.10.94 Г.
1003567 — ваза хрустальная
1001442 — игровая приставка «Денди»
1002192 — утюг отечественного пр-ва
1015802 — кухонный набор
1009550 — хрустальная люстра отечественного пр-ва

Приходите: ул. 8 Марта, 205, 4-й эт., левое крыло.
Звоните по тел. в Екатеринбурге: 25-26-40;

в Первоуральске: 2-09-73.

МОСКОВСКИЙ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

ИНЖЕНЕРНО-ФИЗИЧЕСКИЙ 
ИНСТИТУТ 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
УЧАЩИХСЯ 7,8,9,10 И 11-Х КЛАССОВ 

В ЗАОЧНУЮ 
ФИЗИКО-МАТЕМАТИЧЕСКУЮ ШКОЛУ. 

Занятия проводятся по физике, математике, 
русскому языку 

и дополнительным одногодичным курсам: 
химии, основам рыночной экономики, 

правилам хорошего тона, 
бухгалтерскому учету. 
Для зачисления в школу 

заявление в произвольной форме 
направляйте по адресу:

115409, КАШИРСКОЕ ШОССЕ, Д. 31, ЗФМШ МИФИ. 
К заявлению приложите конверт с Вашим адресом. 

Писать и получать письма очень приятно.

ПОСТУПАЙТЕ В ЗФМШ И УБЕДИТЕСЬ В ЭТОМ!

ФИРМА «ПИТА»
УФИМСКОГО СОРТОПРОКАТНОГО ЗАВОвА 

КУПИМ ИЛИ ПРИМЕМ НА РЕАЛИЗАЦИЮ 
• Трубу нержавеющую марки. 12Х18Н10Т 

диаметром 16-159мм.
РЕАЛИЗУЕМ

• Ваш прокат черных металлов и трубы 
в г. Уфе и Республике Башкортостан.

ПОСТАВИМ
• Автотехнику (КамАЗ 55111, КамАЗ 55102, вахтовый 

автобус НЗАС, топливоперевозчики) 
по ценам завода-изготовителя.

ВЫСТУПИМ 
В КАЧЕСТВЕ ДИЛЕРА ОТ ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ И ПОСТАВЩИКОВ МЕТАЛЛОПРОДУКЦИИ. 

Ж/д тупик, краны, охраняемые склады имеются. 
450040, г. Уфа, Индустриальное шоссе, 112 а. 

Телефоны: (3472) 38-27-50, 38-28-51, 
Факс: (3472) 38-26-56. Телетайп 162444 «СТАН»

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Дама с камелиями 
23.Х Василиса Прекрасная 

(11.00) 
Моя парижанка (17.00)

АКАДЕМИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

«О бедном гусаре...»

23.Х. Золотой цыпленок 
(утро)

Конец света (вечер)

ТЕАТР 
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

Миллион за Карлсона 
(10.30 и 14.30) 

23.Х. Белоснежка и семь 
гномов (10.30 и 14.30)

КОСМОС (51-55-78)
Скорость

СОВКИНО (51-06-21)
Запахи страсти. 

Основной инстинкт

САЛЮТ (51-47-44)
Полицейский 

из Беверли-Хиллз-111. 
По краю пропасти

ЗАРЯ (34-76-33)
Кулачный боец 
Королева Марго

МИР (22-36-56)
Возвращение динозавра

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ:НАШИ ТЕЛЕФОНЫ:

приемная секретариат 56-37-28 морали и права 58-92-41
51-28-61 экономики 56-91-12 писем 58-92-37
зам. редактора репорт, группа 56-17-73 учащейся молодежи 56-91-12
58-92-47 58-95-48 рекламы
ответ, секретарь культуры 56-17-71 и объявлений 56-91-16
56-17-12

военно-спортивный
56-90-53 бухгалтерия 56-91-15
51-39-09 компьютерный 51-16-81

Газета выходит 5 раз в неделю, 
кроме воскресенья и понедельника 
Печать высокая. Объем 2 п. л.
Тираж 20652 экз. Типография изд-в« 
«Уральский рабочий»
620219, Екатеринбург пр Ленина, 49
Газета зарегистрирована
в Министерстве печати России
Регистрационное удостоверение № 1419 
Заказ № 8464 Тираж 19166

4


